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Актриса Варвара Шмыкова: 
В школе я играла в футбол 
за команду 
Северного Тушина
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Н а территории Всех-
святской рощи и 
Щукинского парка 

завершено комплексное 
благоустройство. Теперь 
жители района могут прой-
ти по трёхкилометровому 
маршруту от станции МЦД 
Щукинская по улицам 
Авиационной и Пехотной, 
1-му Пехотному переулку 
и Щукинскому парку до од-
ноимённой станции метро. 

Парк 
стал удобнее 

По словам побывавшего 
здесь мэра Москвы Сергея 
Собянина, в новой прогу-
лочной зоне проведено ка-
чественное благоустрой-
ство.

— Всё теперь выглядит 

по-другому. Замечательный 
район преображается, и я 
думаю, что комфортнее тут 
будет жить, — отметил сто-
личный градоначальник 
во время посещения парка.

Собянин добавил, что в 
парке создано много спор-
тивных и детских площа-
док, обустроены прогулоч-
ные дорожки и сделано со-
временное освещение.

Жители 
поддержали 
проект 

Раньше Щукинский парк 
и роща на улицах Авиаци-
онной и Пехотной были 
единым лесным массивом. 
Но затем в центре него по-
строили корпуса военного 
госпиталя, и прогуляться 

по большому парку стало 
невозможно.

Как поясняют в пресс-
службе мэра и Правитель-
ства Москвы, был разра-
ботан проект объединения 
двух парковых зон. Все зе-
лёные территории решили 
соединить общим прогу-
лочным маршрутом. Такой 
вариант поддержали жите-
ли района во время голосо-
вания на портале «Актив-
ный гражданин». 

За благоустройство вы-
сказались более 135 ты-
сяч жителей — около 80% 
участников обсуждения. 

Беседки 
в стиле модерн

Сейчас в Щукинском 
парке и Всехсвятской роще 

создан единый кольцевой 
пешеходный маршрут. Здесь 
можно не только гулять, но 
и бегать по утрам. Вдоль об-
новлённых тропинок ор-
ганизованы места отдыха 
с лавочками, установлены 
новые фонари и туалеты. 

Для парка разработана 
линейка уникальных пар-
ковых беседок и павильо-
нов. 

Тропинки для прогулок 
покрыты терравеем (смесью 
опилок, песка и камня с до-
бавлением клея), а также 
гранитной крошкой, про-
пускающей воду. В объеди-
нённом парке сделали но-
вые спортивные и детские 
площадки с безопасным 
покрытием, современны-
ми игровыми комплекса-
ми и тренажёрами. Появи-
лась площадка для выгу-
ла и дрессировки собак, 
она разделена на зоны для 

крупных и мелких пород. 
В новой прогулочной зоне 
высадили 6,8 тысячи ку-
старников и разбили свыше 
186 тысяч кв. метров газона. 
Осенью тут планируют по-
садить деревья, в том числе 
редкие для Москвы сосны. 
Новые фонари, установлен-
ные вдоль тропинок, светят 
только вниз, не мешая от-
дыху птиц и животных, а 
также росту деревьев. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

город

Парк и рощу 
соединили тропинками

Вместо плитки 
на дорожки 
уложили 
терравей 

и гранитную 
крошку

Новый 
прогулочный 
маршрут 
организовали 
в районе Щукино

Волновое переселение 
жителей района Щукино, 
участников столичной про-
граммы реновации, начнёт-
ся уже в будущем году. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

По его словам, сейчас в 
районе строят либо проек-
тируют шесть новых домов.

— Потом на месте старых 
пятиэтажек будут ещё дома 
построены, — заявил сто-
личный градоначальник 
во время встречи с ново-
сёлами, переезжающими в 

дом по реновации в 1-м Пе-
хотном переулке. 

Мэр Москвы также от-
метил, что новостройка в 
Пехотном — сейчас один из 
самых комфортных домов 
в районе Щукино. Много-
этажка, состоящая из двух 
подъездов, построена по 
индивидуальному проек-
ту и гармонично вписана 
в сложившуюся застройку. 
В новом доме 174 кварти-
ры: 33 однокомнатные, 112 
двухкомнатных и 26 трёх-
комнатных. 

В здании вентилируемый 
фасад, а в квартирах вы-
полнена улучшенная от-
делка. Лоджии застеклены, 
предусмотрены короба для 
кондиционеров, на первом 
этаже находятся помеще-
ния под офисы, техниче-
ские помещения и комната 
консьержа. Двор дома уже 
благоустроен.

В новостройку переез-
жает 141 семья из двух ста-
рых пятиэтажек: из дома 7, 
корп. 1 и 2, на 1-м Волоко-
ламском проезде. 

По программе реновации 
в Щукине расселят 42 дома, 
8,1 тысячи жителей получат 
новые квартиры. 

Кроме дома в 1-м Пе-
хотном переулке, в райо-
не идёт заселение в дом 8 
на Новощукинской улице. 
В районе есть шесть стар-
товых площадок, для стро-
ительства на них много-
этажек город готовит про-
екты и разрешительные 
документы. 

Андрей 
ТОМЦЕВ 

Многоэтажку в 1-м Пехотном начали заселять

«Эта красота нуждается 
в нашей поддержке!» 
 Анна живёт рядом, 

на улице Маршала Василевского
— Я часто здесь гуляю и не могу на-

радоваться приятным изменениям. 
Новые монолитные лавочки смотрят-
ся необычно. Я успела посидеть в бе-
седке. А какие здесь зелёные уголки! 
Среди цветочного буйства мы приме-
тили гортензии. Хочется попросить 
всех посетителей парка: поддержи-
вайте эту красоту — не срывайте и не 
топчите цветы, не пишите на лавочках!

Кирилл Данилов вместе с женой 
и маленьким сыном специально 
приехал в парк с «Полежаевской» 

— Меня привела сюда ностальгия. 
Супруга гуляла здесь два года назад, 
когда была в положении. Тогда она 
посещала врача в женской консуль-
тации, расположенной через дорогу 
от парка. По её воспоминаниям, тог-
да это был просто кусочек леса. Мы 
прочитали в Сети об обновлениях в 
парке. Наш ребёнок уже успел обследовать всю детскую пло-
щадку — покопался в песочнице, покатался на качельках…

прямая речь
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Сергей Собянин оценил качество благоустройства новой прогулочной зоны на отлично

Новостройка в 1-м Пехотном переулке — 
один из самых комфортных домов в Щукине
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колонка 
редактора

О пользе 
чтения 
газет

Месяца полтора при-
мерно назад, когда начал-

ся массовый исход европей-
ских и американских компа-
ний с российского рынка и 
отечественные западофилы 
всё громче и отчётливее ста-
ли кричать: «Ну, теперь точ-
но всё пропало!», я позво-
лил себе в этом усомнить-
ся. В России, говорил я (и 
сейчас утверждаю), полным-
полно людей талантливых, 
в том числе среди изобрета-
телей и предпринимателей, 
способных найти реальную 
замену, например, пакетам 
тетрапак, в которые разли-
вают соки и молоко.

Примерно так рассуждал 
я полтора месяца назад. И 
тут вчера читаю новость: 
Москва без торгов выде-
лит инвесторам в аренду 
3,5 га земли, на которых 
будет построено несколь-
ко заводов по производ-
ству спецодеж ды, упа-
ковки, оборудования для 
изготовления пенополи-
уретана и изделий из него. 
Примерный объём инве-
стиций — 3 млрд рублей, 
появится 700 новых рабо-
чих мест. Причём одно из 
новых предприятий — по 
изготовлению упаковки 
типа тетрапак и синтети-
ческих материалов — по-
явится в нашем округе, в 
коммунальной зоне «Пе-
нягино». И это не мани-
ловщина какая-нибудь, а 
официальное сообщение 
Владимира Ефимова, за-
местителя мэра Москвы по 
вопросам экономической 
политики и имуществен-
но-земельных отношений. 
Такой прыти от властей я, 
честно говоря, не ожидал.

Это лишний раз дока-
зывает, что всё у нас по-
лучится. А для тех, кого 
поразил-таки вирус ката-
строфизма в связи с прове-
дением СВО и санкциями 
Запада, есть у меня один 
совет. Человек испуган-
ный не способен мыслить 
критически. Так что для 
начала давайте успокоим-
ся. Сегодня, когда каждый 
сам себе журналист, пани-
ческие слухи распростра-
няются с невероятной ско-
ростью. Так что читайте 
поменьше пабликов и чи-
тайте побольше газет. Вот 
есть хорошая — «Москва. 
Северо-Запад».

Михаил ПЕТРОВ, 
дежурный редактор «СЗ»

За неделю в округе прои-
зошло 25 пожаров, погибших 
и пострадавших нет

В Строгине 
задымили подъезд

9 сентября пожарно-спа-
сательное подразделение 
выехало по адресу: ул. Мар-
шала Катукова, 21. Жите-
ли опасались выходить из 
квартир из-за сильного за-
паха дыма в подъезде. Вы-
яснилось, что горит мусор в 
мусоропроводе. Пожарные 
ликвидировали очаг. 

Во дворе 
дома на улице 
Исаковского 
загорелись 
контейнеры

Вечером 13 сентября 
жители дома 28, корп. 1, 
на улице Исаковского по-
чувствовали едкий запах 
дыма с улицы и позво-
нили в пожарную охрану. 
Сотрудники МЧС обнару-
жили во дворе высокий 
столб пламени: полыхали 
пластиковые контейнеры. 
Пламя быстро потушили, 
не дав огню перекинуться 
на кустарники и припарко-
ванные машины. 

Ирма КОТИЯР

пожары

З  олото на прошедшем 
в Киргизии Между-
народном турнире 

по пляжному теннису взял 
четвероклассник Курчатов-
ской школы «5 элемент» 
Дмитрий Лапшинов из Щу-
кина. Он одержал победу в 
пяти поединках со спорт-
сменами из Казахстана, 
Туркмении и России. Дми-
трию 11 лет. Пляжным тен-
нисом он занимается год, а 
большим — пять лет.

— Победить в соревнова-
ниях Диме было несложно. 
Он сначала даже не отнёс-
ся к ним серьёзно: играл, 
как отдыхе, — рассказа-
ла «СЗ» Елена Лапшино-
ва, мама мальчика. — А всё 
потому, что в пляжном тен-
нисе правила проще, чем в 
большом. В него играют на 
песке, корт похож на волей-
больную площадку с сет-

кой, а ракетки — без струн, 
сделаны из цельного пла-
стика.

По словам Елены, этот 
вид спорта относительно 
новый. Но на озере Иссык-
Куль в Киргизии каждый 
год проводятся турниры, на 
которые собираются тенни-
систы со всего мира. 

Дима в турнире по пляж-
ному теннису принял уча-
стие впервые. А вот в сорев-
нованиях по большому тен-
нису участвует регулярно. В 
прошлом году он занял 4-е 
место на международном 
турнире в Сербии и даже 
получил личный автограф 
Новака Джоковича — одно-
го из лучших теннисистов 
в истории. 

Сейчас Дмитрий Лап-
шинов готовится к новому 
игровому сезону. Но тен-
нис не единственное его 

увлечение. Он 
п р о ф е с сио -
нально зани-
мается гор-
ными лыжа-
ми, наравне 
со взрослы-
ми артистами 
играет в Театре 

кукол им. С.В.Образцова, 
а ещё обожает сам делать 
кукол. Например, в про-
шлом году сшил льва для 
«Хроник Нарнии»; львом 
управляют сразу четыре 
актёра. В школе Дима от-
личник.

Наталья АНОХИНА

новости округа

Четвероклассник 
Курчатовской школы победил 
на Международном турнире 
по пляжному теннису

Жительница Северо-Западного округа Ксе-
ния потеряла телефон на улице Твардовского. 
Он выпал из кармана куртки во время прогул-
ки. Пропажу девушка обнаружила только дома. 
Дозвониться не получилось, смартфон полно-
стью разрядился.

Мобильное устройство нашёл в тот же день 
33-летний дворник Ильхом Авазов.

— Ильхом делал уборку утром в районе, нашёл 
телефон на тропке, — рассказал Рустам Абдул-
лаев, заместитель начальника ГБУ «Жилищник 
района Строгино». — Мобильник был разряжен, 
и найти хозяина сразу оказалось проблематич-
но. Тогда дворник пришёл к нашему технику-
смотрителю, они нашли нужный зарядник, и 
смартфон заработал. Через некоторое время по-
звонила хозяйка. Тут-то её и обрадовали.

Абдуллаев говорит, что это не первый случай, 
когда Ильхом находит и возвращает людям по-
терянные вещи. Пару месяцев назад он нашёл в 
кустах сумку с документами. Пропажу верну-
ли через полицию.

Сам Ильхом работает дворником чуть меньше 
года. Работу свою выполняет хорошо, началь-
ство не жалуется.

София РУСЯЕВА

Дворник в Строгине вернул женщине 
потерянный смартфон

Однажды 
Новак Джокович 

дал Диме автограф

В августе ввели односто-
роннее движение на улице 
в Хорошёво-Мнёвниках, 
обустроили островок безо-
пасности для пешеходов в 
Южном Тушине и огоро-
дили съезды с проезда в 
Строгине.

Как сообщили в Центре 

организации дорожного дви-
жения (ЦОДД), односторон-
нее движение ввели на про-
езде без названия на участ-
ке от дома 3, корп. 2, на ули-
це Народного Ополчения до 
дома 43, корп. 4, на проспек-
те Маршала Жукова. Сдела-
ли это по просьбам жителей: 

здесь регулярно возникали 
пробки из-за водителей, под-
возивших детей до частной 
школы. Также здесь сдела-
ли 20 дополнительных пар-
ковочных карманов.

Островок безопасности 
обустроили на пешеход-
ном переходе в районе пе-

ресечения Химкинского 
бульвара с улицей Свобо-
ды. Плюс огородили выез-
ды с Мякининского проез-
да на внутреннюю сторо-
ну МКАД и на улице Мар-
шала Катукова. Это была 
инициатива ЦОДД.

Михаил КОФАНОВ

Выезды с Мякининского проезда на МКАД огородили

А ещё Дима наравне со взрослыми играет 
в кукольном театре имени Образцова
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Ильхом Авазов сделал всё, чтобы разыскать хозяйку телефона
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В  округе после капи-
тального ремонта 
открылись сразу 

две поликлиники — фи-
лиал №3 поликлиники 
№180 на Пятницком шос-
се в Митине и филиал №2 
детской поликлиники №94 
на бульваре Генерала Кар-
бышева в Хорошёво-Мнёв-
никах. Работы проводи-
лись по программе «Мой 
район».

Полностью 
обновили 
коммуникации

В обоих медучреждени-
ях в соответствии с новым 
городским стандартом не 
только заменили фасады, 
отремонтировали крыши 
и подвалы, но и полно-
стью обновили инженер-
ные коммуникации: элек-
троснабжение, водоснаб-
жение, отопление, венти-
ляцию, охранные системы. 
Особое внимание уделили 
доступной среде: расшири-
ли дверные проёмы, обору-
довали пандусы, замени-
ли лифты. Позаботились 
и о врачах, и о пациентах. 
Для медиков обустроили 
удобные рабочие места и 
зоны отдыха, а для малень-
ких и взрослых посетите-
лей поликлиник — игро-
вые пространства и зоны 
ожидания с кондиционе-
рами, кулерами, телевизо-
рами, мягкими диванами 

и креслами. Не оставили 
без внимания и прилега-
ющие территории. Возле 
медучреждений провели 
благоустройство: устрои-
ли газон, поставили лавоч-
ки и урны, разбили цвет-
ники, высадили деревья и 
кустарники.

Здания поликлиник пе-
репланировали. Сейчас ка-
бинеты врачей расположе-
ны так, чтобы снизить веро-
ятность очередей. А найти 
нужного специалиста по-

могает удобная навигация. 
— На первом этаже раз-

мещены самые востребо-
ванные кабинеты: дежур-
ного врача, выдачи спра-
вок, сдачи анализов. На 
втором этаже — кабинеты  
педиатров, на третьем при-
нимают врачи-специали-
сты, — рассказала главный 
врач ДГП №94 Елена Ари-
стархова.

Навигацию в медучреж-
дении для взрослых орга-
низовали схожим образом.

Детям — 
цифровой 
рентген, 
мамам — 
маммограф

Отремонтированные по-
ликлиники оснастили со-
временным оборудованием.

По словам Елены Ари-
старховой, в детской поли-
клинике установили циф-
ровой рентген-аппарат и 
оборудование для функ-
циональной диагностики. 

По последнему слову тех-
ники оснастили кабинет 
офтальмолога. 

— После капремонта у 
нас появились новый мам-
мограф, два современных 
рентген-аппарата, уроло-
гическое, оториноларин-

гологическое и офтальмо-
логическое оборудование, 
аппараты ЭКГ и суточно-
го мониторирования АД, 
— рассказала главный врач 
ГП №180 Галина Пирож-
кова.

Оксана МАСТЮГИНА

Возле поликлиник разбили 
газоны и поставили лавочки

Ничего себе поликлиники!

Фотографии 12 лучших 
преподавателей и настав-
ников округа разместили на 
окружной Доске почёта на 
улице Свободы.

А в театре танца «Гжель» 
на торжествах, посвящённых 
Дню города, префект СЗАО 
Алексей Пашков вручил луч-
шим преподавателям почёт-
ные грамоты.

— Наш округ всегда славился 
учреждениями среднего, спе-
циального и высшего образо-
вания, владеющими уникаль-
ными технологиями, — ска-
зал префект. — Доска почёта 
открыта в целях признания 
особого статуса педагогиче-
ских работников.

На сцену вышли 12 лучших 
преподавателей округа. В их 
числе была педагог дополни-
тельного образования двор-
ца творчества детей и моло-
дёжи «Хорошёво» Наталья 
Лацуновская.

Она работает в сфере обра-
зования уже 25 лет, руководит 
городским творческим кол-
лективом «Ансамбль народ-
ной песни «Маков цвет».

— В нашем коллективе за-
нимаются дети разного воз-
раста — от дошкольников до 
старшеклассников, многие 
из них становятся лауреата-
ми российских и междуна-
родных конкурсов, — рас-
сказала она.

Преподаватель русского язы-
ка и литературы ГБПОУ «Кол-
ледж полиции» Лилия Степа-
нова поблагодарила префекта 
и директора колледжа Сергея 
Михайлова за высокую оцен-
ку её труда.

— За долгие годы колледж 
полиции стал для меня не 
просто местом работы, а род-
ным домом, — сказала она. 
— Я горжусь своими учени-
ками, которые несут нелёг-
кую службу.

На собрании префект так-
же вручил благодарственные 
письма активным жителям 
округа за помощь в благо-
устройстве.

Лев ЛЬВОВ

Наградили лучших педагогов 
и наставников округа

После капремонта и переоснащения медучреждения 
в Митине и в Хорошёво-Мнёвниках стали совсем другими

В поликлинике на Пятницком шоссе появился просторный холл с буфетом
Современная игровая площадка в детской поликлинике

 в Хорошёво-Мнёвниках

Префект СЗАО Алексей Пашков вручил лучшим преподавателям почётные грамоты
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горячая линия

В нашем доме 
невозможно 
вызвать лифт на 

пятый этаж: он проезжает 
мимо или не реагирует на 
вызов. Приходится 
вызывать с другого этажа.

Сергей,
ул. Рогова, 24

Как сообщили в управ-
ляющей компании «Кур-

чатовский», сейчас лифт 
работает.

— Наши сотрудники за-
менили кнопку вызова на 
пятом этаже, сейчас каби-
на лифта останавливается 
на всех этажах, — уточнили 
в управляющей компании.

Мария ЛАКАТУШ

Единая диспетчерская служба 
г. Москвы: (495) 539-5353

Когда восстановят 
газон и уберут следы 
раскопок у дома 5, 

корп. 1, на улице Генерала 
Глаголева? После дождя 
невозможно пройти.

Роман,
ул. Генерала Глаголева

— Работы по восстанов-
лению благоустройства за-
вершат до конца сентября, — 
сообщили в «Жилищнике».

По указанному адресу 

завершено строительство 
дома по программе ренова-
ции. Рядом с новостройкой 
запланировано обустрой-
ство парковочных карма-
нов, также работники стро-
ительной организации вос-
становят часть газона. 

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 
1, тел. (499) 191-4086.
Сайт: www.dez-hm.ru

Между четвёртым и 
пятым этажами не 
закрывается ковш 

мусоропровода. Из ствола 
идёт запах, вокруг валяют-
ся бумажки.

Алексей,
ул. Героев Панфиловцев, 9, 

корп. 1, подъезд 8

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Се-
верное Тушино», в подъ-

езде 8 заменили крепление 
ковша мусоропровода, сей-
час он закрывается. Также 
проведена дополнительная 
уборка на лестничной пло-
щадке, мусор убран.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 3, стр. 1, тел. 
(495) 494-3511. Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru

П
ериодически в ре-
дакцию обраща-
ются читатели с 

жалобами на плохую воду: 
например, вместо горячей 
течёт то еле тёплая, то мут-
ная, то со ржавчиной. 
Одно из последних писем 
на эту тему — от Валенти-
ны с улицы Планерной. В 
ситуации разбирался «СЗ».

Отключали из-за 
прорыва трубы

— Я живу на предпо-
следнем этаже дома. Когда 
отключают горячую воду, 
даже на несколько часов, 
то при включении из кра-
на течёт ржавая холодная 
вода. Приходится сливать, 
чтобы потекла хотя бы тё-
плая, — описывает ситуа-
цию Валентина. — Муча-
юсь так уже давно, помо-
гите разобраться с проб-
лемой.

За ответом «СЗ» обра-
тился в ГБУ «Жилищник 
района Северное Туши-
но». Именно эта органи-
зация следит за состоя-
нием дома, где живёт Ва-
лентина.

По словам заместителя 
начальника участка Ан-
дрея Сидорова, в этом году 
жительница обращалась в 
УК несколько раз. На каж-
дую жалобу выходили сан-
техники и перезапуска-
ли стояк.

— Проблема регулярно 
возникала после плановых 
отключений горячей воды, 
которые проводил ПАО 

«МОЭК». Последняя за-
явка поступила после того, 
как в доме случилась ава-
рийная ситуация — про-
рвало трубу в подвале. Это 
всё оперативно почини-
ли. От соседей женщины 
подобных заявок не по-
ступало. Тем не менее мы 
взяли ситуацию на кон-
троль. Жительница может 
позвонить прямо мне, и за 
15 минут проблему решим, 
— отмечает Сидоров.

Мастер 
составит акт

Почему после плановых 
или аварийных отключе-
ний вода течёт ржавая? 

— Отключая воду, её 
сливают. Во время сли-
ва в железные трубы по-
падает воздух. Совмест-
ный контакт воды, возду-
ха и железа очень быстро 
образует ржавчину. При 
включении воды этот на-
лёт смывается и попада-

ет в краны. Если ржавчи-
на присутствует первые 
5-10 минут, это нормаль-
но. Просто стоит это время 
не включать кран. Однако 
если и через полчаса после 
включения вода остаётся 
ржавой, стоит обратиться 
в управляющую органи-
зацию дома, — поясняет 
зам. начальника участка.

Если из крана течёт ржа-
вая, мутная, пахнущая 
вода или, например, вме-
сто горячей — холодная, 
стоит этот факт сразу за-
фиксировать. По возмож-
ности снимите это на ви-
део или сделайте фото. За-
тем обратитесь в управля-
ющую организацию дома. 
К вам должен прийти ма-
стер и составить акт.

Дверь вскроют, 
если не найдут 
жильца

Если в какой-то квар-
тире, к примеру, прорва-

ло трубу, воду могут пере-
крыть на несколько дней.

— Такое происходит, 
если стояки расположе-
ны в квартирах, а тот, кто 
там живёт, уехал. Тогда мы 
начинаем искать жиль-
цов. Если в течение трёх 
дней не найдём, придётся 
вскрывать квартиру в при-
сутствии МЧС, участково-
го. Правда, это редкость. В 
этом году такого ни разу не 
было, а в прошлом — один 
случай, — рассказывает 
Сидоров.

Если управляющая ор-
ганизация ничего не де-
лает, «кормит» вас отпи-
сками, стоит подать пись-
менную жалобу на УК в 
Мосжилинспекцию. Па-
раллельно имеет смысл 
позвонить в единую дис-
петчерскую ДЖКХ (495) 
539-5353 и на круглосу-
точную горячую линию 
Роспотребнадзора по Мо-
скве (495) 539-3696.

Михаил КОФАНОВ

СЛИВАЙ ВОДУ, 
пока не посветлеет
Что делать, если из крана течёт ржавая струя

Если из крана 
течёт ржавая 
вода, снимите 
это на видео

В доме на улице Рогова 
починили лифт

Дворовую территорию 
на улице Генерала Глаголева 
благоустроят до конца сентября

В доме на улице 
Героев Панфиловцев 
починили ковш мусоропровода

Многодетной семье из 
дома 16, корп. 3, на Планер-
ной улице вернули 121 тыс. 
рублей, которые они перепла-
тили за холодную и горячую 
воду. Управляющая компа-
ния сделала это по требова-
нию Жилищной инспекции.

— К нам обратилась жи-

тельница дома, сообщила, 
что два с половиной года не 
подавала показания счёт-
чиков горячей и холодной 
воды, поэтому УК стала на-
числять плату исходя из нор-
мативов потребления и коли-
чества зарегистрированных 
жильцов, которых в квартире 

было шесть, — сообщила за-
меститель начальника МЖИ 
по СЗАО Евгения Новикова.

В мае жительница передала 
показания счётчиков управля-
ющей организации, но та отка-
залась выполнять перерасчёт 
за два с половиной года. Это 
нарушение, так как счётчики 

в квартире были исправны и 
прошли поверку. Инспекторы 
обязали управляющую ком-
панию провести перерасчёт. 
Деньги, которые были перепла-
чены семьёй за воду, пойдут 
в счёт оплаты коммунальных 
услуг за следующие месяцы.

Михаил КОФАНОВ

Семье из Северного Тушина вернули 
больше 100 тысяч рублей переплаты за воду

На улице Расплетина 
у домов 17 и 19 были 
разобраны три 

детские площадки с 
хорошими игровыми 
комплексами для детей 
разного возраста. Площадка 
у дома 19 до сих пор стоит 
без резинового покрытия и с 
одними качелями, то же 
самое у дома 17!

Дмитрий, 
отец четверых детей

Как сообщили «СЗ» в 
управе района Щукино, за-
вершат оборудование дет-
ских площадок на улице 

Расплетина у домов 17 и 19 
до конца сентября.

— Сейчас подрядная 
организация ООО «ПВФ 
«Экотэр» ожидает постав-
ку малых архитектурных 
форм. После их установки 
на площадках положат ре-
зиновое покрытие, — по-
яснил первый замести-
тель главы управы Нико-
лай Дранников.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Щукино:  
ул. Расплетина, 9, 
тел. приёмной (499) 194-3651. 
Эл. почта: shukino-uprava@mos.ru

Благоустройство детских 
площадок на Расплетина 
завершат до конца сентября

Се
рг
ей

 К
ор

су
н



6 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№32 сентябрь 2022родителям

У  получателей мате-
ринского капита-
ла появился но-

вый вариант использова-
ния средств. 15 августа 
вступили в силу поправки 
к закону о дополнитель-
ных мерах государствен-
ной поддержки семей, 
имеющих детей (Феде-
ральный закон от 4 авгу-
ста 2022 года №361-ФЗ). 
Теперь потратить мате-
ринский капитал можно 
на оплату частных детских 
садов и школ, которые ор-
ганизовали индивидуаль-
ные предприниматели. 
Напомним, что раньше 
средствами материнского 
капитала можно было 
оплатить образовательные 
услуги муниципальных, 
государственных и част-
ных у чреж дений, но 
не ИП.

Не только 
на учёбу, 
но и на кружки

— Направить деньги 
можно не только на обу-
чение ребёнка, но и на его 
развитие: оплатить сек-
ции, кружки, дополни-
тельные занятия, — объ-
яснили в ГУ ПФР №9 по 
Москве и Московской об-
ласти. — У индивидуаль-
ных предпринимателей, с 
которыми вы планируете 
заключать договор, обяза-
тельно должна быть ли-
цензия на оказание обра-
зовательных услуг, а рабо-
тать ИП должен исключи-
тельно в России.

В Пенсионном фонде 
добавили, что заявление 
о распоряжении материн-
ским капиталом на обу-
чение ребёнка можно по-
дать онлайн через «Лич-
ный кабинет» на сайте 
ПФР или на портале гос-
услуг, а также лично в лю-
бой клиентской службе 
Пенсионного фонда Рос-
сии или в МФЦ. 

Кстати, деньги на руки 
вам не выдадут и на счёт 
не перечислят. Пенси-
онный фонд направляет 
средства сразу по назна-
чению.

Можно 
оформить 
ежемесячную 
выплату

— С 2022 года действует 
закон, согласно которому 
материнский капитал ин-
дексируется по фактиче-
ской, а не по прогнозной 
инфляции, — сообщили в 
ГУ ПФР №9. — Его размер 
будут ежегодно пересма-
тривать 1 февраля. В этом 

году индексация произве-
дена на 8,4%.

Размер выплаты на пер-
вого ребёнка в 2022 году 
составляет 524,5 тысячи 
рублей, на второго — 693,1 
тысячи рублей, если семья 
не получала маткапитал 
на первого ребёнка, а если 
уже получала, то 168,6 ты-
сячи рублей.

Список назначений для 
маткапитала постоянно 
расширяется. Его можно 
потратить, например, на 
покупку товаров для реа-
билитации детей-инвали-
дов. Существует офици-
альный реестр таких то-
варов; среди них, напри-
мер, специальные ванны, 

подъёмники, приспособ-
ления для письма шриф-
том Брайля.

Квартира у моря
По статистике, чаще 

всего средства материн-
ского капитала тратят на 
улучшение жилищных ус-
ловий. Так сделала и Рим-
ма Киселёва с улицы Ба-
рышихи.

 — Когда моей дочке 
Кристине было два года, 
а сыну Илье три, они на-
чали болеть, — рассказы-
вает Римма. — Врачи гово-
рили, что у мальчика есть 
риск бронхиальной астмы, 
а дочери часто ставили ди-

агноз «пневмония» и сове-
товали нам сменить кли-
мат. Мы решили купить 
квартиру в Геленджике в 
ипотеку. Сначала сдела-
ли первый взнос, а потом 
перевели материнский ка-
питал на ипотечный счёт. 

Пять с половиной лет 
Римма с мужем и детьми 
прожила на море. Муж, во-
енный, перевёлся туда, а она 
освоила кондитерское дело 
и пекла торты на заказ. Со 
временем дети перестали 
болеть, и, когда им пришло 
время идти в школу, семья 
Риммы вернулась в Москву.

Сейчас Кристине девять 

лет, Илье — десять. Чув-
ствуют они себя хорошо, 
постоянно живут в Мити-
не, а в Геленджик ездят с 
родителями на каникулы.

А вот Марина Зайцева с 
Пятницкого шоссе опла-
чивает средствами мате-
ринского капитала заня-
тия девятилетнего сына в 
бассейне, расположенном 
во дворце творчества детей 
и молодёжи «Неоткрытые 
острова».

— До недавнего време-
ни я даже не знала, что так 
можно сделать, — гово-
рит она.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

МОРЕ ЛЕЧИТ 
Илью и Кристину

Деньги на руки вам 
не выдадут и на счёт 

не перечислят

Заявление писать не нужно
В Пенсионном фонде напомнили, что сейчас после 

рождения ребёнка писать заявление на получение ма-
теринского капитала не нужно. Сертификат автомати-
чески направляется в «Личный кабинет» на сайте ПФР 
и на портале госуслуг. 

Обычно на оформление уходит около 10 дней после 
регистрации рождения ребёнка.

В московских 
школах 
появились 
космические 
классы

В этом учебном году в мо-
сковских школах открыты 
новые предпрофессиональ-
ные классы: космические, 
авиационные, спортивные. 
Об этих направлениях на 
пресс-конференции в инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы рассказа-
ла заместитель руководите-
ля столичного Департамента 
образования и науки Ната-
лия Киселева. 

Так, в проекте «Спортив-
ный класс в московской шко-
ле» участвуют восемь образо-
вательных учреждений. Уче-
ники будут углублённо изу-
чать психологию и технологии 
спорта, методику коррекции 
физического развития. 

— Космические классы от-
крылись в 29 наших школах в 
рамках инженерного, акаде-
мического и кадетского на-
правлений, — сказала Ната-
лия Киселева. — На занятиях 
школьники проходят геоин-
форматику, основы констру-
ирования спутников и нави-
гации, механику космическо-
го полёта. Основной куратор 
направления — корпорация 
«Роскосмос». А потенциаль-
ным работодателем для вы-
пускников авиастроительных 
классов может стать госкор-
порация «Ростех». Подготов-
кой учеников уже занялись 
девять образовательных ор-
ганизаций.

Виктория 
КАЙТУКОВА

На Соколово-
Мещерской 
починили 
лавочку

Скамейка рядом с 
домом шатается, у неё 

погнуты ножки, одно крепле-
ние валяется на асфальте. 
Сидеть на скамейке невоз-
можно.

Антонина,
ул. Соколово-Мещерская, 16/114 

— Наши сотрудники отре-
монтировали лавочку. Под 
ней выровняли основание, 
закрепили спинку. Лавочка 
больше не шатается, также 
её покрасили, — сообщили в 
«Жилищнике».

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Куркино»: Куркинское ш., 38, 
тел. (495) 744-8811. 
Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

горячая линия

Семья Киселёвых потратила материнский капитал на покупку жилья у моря
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На что теперь можно потратить материнский капитал
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Н
аши читатели не-
редко обращаются 
в редакцию с во-

просами про обществен-
ный транспорт: почему 
убрали тот или иной оста-
новочный павильон, отче-
го автобус не приходит по 
расписанию, а водитель не 
может дождаться пассажи-
ров… Ответы на эти и дру-
гие вопросы искал «СЗ».

1 Почему маршрут 
№59К сняли, 

а замену не 
предоставили?

В пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс» сообщи-
ли, что этот маршрут был 
временным. 

— Его пустили в нача-
ле декабря прошлого года. 
Тогда закрыли движение 
по участку улицы Марша-
ла Тухачевского из-за про-
кладки тоннелей к станции 
метро «Бульвар Карбыше-
ва» новой Рублёво-Архан-
гельской линии, — ответи-
ли в пресс-службе.

Если жители хотят, чтобы 
маршрут вернули или про-
ложили здесь новый, нужно 
позвонить в контакт-центр 
«Московский транспорт» по 
телефонам 3210 (с мобиль-
ного) или (495) 539-5454. 
Можно также написать в 
чат-бот столичного Деп-
транса: @to_deptrans_bot.

2 Вернут ли 
павильоны, 

которые сняли 
на остановках 
«Улица Фомичёвой, 8» 
в обе стороны 
и «Братцево»?

— Павильоны демонти-
ровали, потому что закон-
чился срок их эксплуата-
ции. Он составляет семь 

лет и один месяц с момен-
та установки, — отметили 
в пресс-службе Мосгор-
транса.

Новые, более современ-
ные павильоны обещают 
установить до конца ноя-
бря. Они будут длиннее, 
чем старые, чтобы поме-
стилось больше пассажи-
ров. Под крышей установят 
систему видеонаблюдения, 
на боковых стенках смон-
тируют разъёмы для заряд-
ки гаджетов.

Ну а старые павильоны 
после демонтажа отправят 
на переработку.

3 Почему автобусы 
задерживаются 

или вовсе не приходят 
согласно расписанию? 
Что мешает 
водителю подождать 
опоздавших 
пассажиров? 

Основные причины про-
пуска рейса — авария или 
затор на маршруте. 

— За этим следят диспет-
черы Мосгортранса. Они 
могут принять решение о 
выпуске резервных авто-
бусов либо о временном из-
менении маршрута, чтобы 
транспорт не простаивал, 
— говорят в пресс-службы 
организации.

Что касается ожидания 

опоздавших, то водитель 
не может долго стоять на 
остановке: это приведёт к 
задержкам на маршруте. 
А значит, пассажирам на 
других остановках придёт-
ся ждать дольше. Плюс во-
дитель попросту может не 
увидеть опоздавших людей: 
после закрытия дверей он 
контролирует манёвр через 
левое зеркало заднего вида.

4 Сказываются 
ли санкции 

на работе городского 
транспорта?

По словам начальника 
службы эксплуатации ав-
тобусного транспорта ГУП 
«Мосгортранс» Станислава 
Измайлова, все электробу-
сы и большинство автобу-
сов приобретены по кон-
тракту жизненного цик-

ла. Срок эксплуатации — 
15 лет.

— Это значит, что произ-
водитель должен обеспе-
чивать бесперебойный вы-
ход транспорта на маршрут. 
Производитель гаранти-
рует, что в салоне автобу-
са или электробуса будут 
работать все функции: ва-
лидаторы, система климат-
контроля, USB-разъёмы, 
информационные экраны, 
голосовой помощник, ко-
торый сообщает об оста-
новках, и так далее, — по-
ясняет Измайлов.

Он также добавляет, что 
пока ни один из произво-
дителей не отказывался от 
своих обязательств.

5 Могут ли 
контролёры 

штрафовать, 
если не работает 
валидатор?

— Если пассажир не по-
пробовал произвести опла-
ту на другом валидаторе 
или не убедился в том, что 
оплата прошла, то контро-
лёр обязан вынести поста-
новление об администра-
тивном правонарушении. 
Однако у каждого оштра-
фованного пасса ж ира 
есть возможность обжало-
вать решение в течение 10 
дней, — сообщили в пресс-
службе ГКУ «Организатор 
перевозок».

В организации также от-
метили: если пассажиры 
обнаружат неисправную 
работу систем оплаты, то 
нужно сообщить об этом 
водителю во время оста-
новки автобуса. А тот дол-
жен сообщить об этом пе-
ревозчику, чтобы полом-
ку оперативно устранили.

Михаил КОФАНОВ

Водитель 
не злой. 
Просто 

выезжая, 
он смотрит 
в левое 
зеркало

Пять вопросов об автобусах, остановках и о временных маршрутах
Пострадала 
в автобусе 
в Строгине

11 сентября в нача-
ле одиннадцатого утра 
42-летний водитель ав-
тобуса КамАЗ маршрута 
№652 тронулся с останов-
ки «Улица Исаковского, 2». 
Из-за резкого старта в са-
лоне автобуса упала жен-
щина 82 лет. Её увезла ско-
рая с ушибом мягких тка-
ней височной области.

Авария на улице 
Народного 
Ополчения

11 сентября в девять ве-
чера 22-летний водитель 
«Дэу» следовал по улице 
Народного Ополчения от 
улицы Маршала Тухачев-
ского в сторону улицы Бер-
зарина. Напротив дома 32 
на улице Народного Опол-
чения машина врезалась в 
заглохший на дороге «Си-
троен». В аварии постра-
дал 21-летний пассажир 
«Дэу». Его госпитализиро-
вали с закрытой черепно-
мозговой травмой, сотря-
сением мозга и ушибами. 

Сбил мужчину 
на улице 
Барышихе

14 сентября в начале 
седьмого вечера мужчина 
35 лет за рулём каршерин-
гового «Фольксвагена» ехал 
по улице Барышихе от Ан-
гелова переулка в сторону 
Дубравной улицы. Напро-
тив дома 23 на Барышихе 
машина сбила мужчину 34 
лет, который перебегал до-
рогу по «зебре» на красный 
свет. Пострадавшего увез-
ли в больницу с закрытым 
переломом лучевой кости 
и сотрясением мозга.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтпЗакрыл двери перед носом

Если есть предложения по изменению маршрутов 
или жалоба на опоздание автобуса, 

можно позвонить в контакт-центр «Московский транспорт»
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Е сли ребёнку не да-
ё т ся к а кой- т о 
предмет, нередко 

родители стараются на-
нять репетитора. Но част-
ный учитель обычно не по 
карману многодетным се-
мьям, матерям-одиноч-
кам, родителям, воспиты-
вающим детей-инвалидов. 
Бесплатно подтянуть зна-
ния детям из таких семей 
помогают в общественно-
благотворительной орга-
низации «Планета добра» 
на улице Свободы. Сейчас 
здесь ждут волонтёров-пе-
дагогов.

На физике — 
паяльники 
и микросхемы

«Планета добра» возник-
ла пять лет назад по иници-
ативе жительницы Южного 
Тушина Оксаны Хапко. Се-
годня под крылом органи-
зации больше 400 родите-
лей с детьми. Для них соби-
рают продукты и вещи, им 
дарят новогодние подарки… 

Однажды Оксана, ре-
шив подтянуть по кое-
каким предметам дочь-
четвероклассницу, вдруг 
задумалась: а ведь у мно-
гих подопечных наверняка 
такие же проблемы!

— Кинула клич в груп-
пе: не согласится ли кто 
из учителей на доброволь-
ных началах позаниматься 
с нашими ребятами? От-
кликнулась наша подопеч-
ная Танзеля Коротковских 

с Туристской улицы, мама 
четверых детей, инженер 
по образованию, — рас-
сказала Оксана «СЗ».

Танзеля предложила ве-
сти кружок заниматель-
ной математики и прак-
тической физики для ре-
бят 8-15 лет. 

— Закупили паяльники, 
микросхемы и стали ма-
стерить машинки с пуль-
тами. А на занятиях по ма-
тематике решают задачи на 
смекалку, которые помога-
ют развивать мышление, — 
говорит Хапко.

Английский 
изучают 
даже мамы

Супруги Анна и Роман 
Кузнецовы с улицы Фабри-
циуса — преподаватели ан-
глийского и французского. 
Роман преподаёт англий-
ский в школе №1399. Анна 
пока в декрете с третьим 
ребёнком. 

— Как-то мы обратились 
в «Планету добра» за по-

мощью, а теперь сами ста-
ли помогать, — рассказы-
вает Анна. — Муж набрал 
группу ребят от 10 до 15 лет. 
Они не только изучают ан-
глийский язык, но и бесе-
дуют о культуре и тради-
циях Англии. 

Сама же Анна учит ан-
глийскому мам. Ведь мно-
гие хотят помочь своему 
ребёнку, да сами с англий-
ским не в ладах!

В «Планете добра» ждут 
новых волонтёров-пре-
подавателей. Помочь де-
тям учиться может любой 
предметник. 

— Будем рады и тем, кто 
просто готов поделиться 
с ребятами знаниями в 
различных областях, — 
говорит Оксана Хапко. 
— Быть может, кто-то ув-
лекается военной истори-
ей, а кто-то хорошо знает 

греческую мифологию. 
Кстати, если у вас есть 

интересные презента-
ции, у нас их можно про-
демонстрировать на боль-
шом экране.

Оксана МАСТЮГИНА

«Планета добра»: 
ул. Свободы, 13/2. 
Сайт: planetadob.ru. 
Тел. руководителя Оксаны 
Хапко: 8-916-495-2305

Репетитор, который 
денег не берёт
Благотворительная организация приглашает учителей-волонтёров 
для ребят из малообеспеченных семей

Помочь 
может любой 
предметник 
и просто 

увлечённый 
человек

Храм в Митине 
поддерживает 
онкобольных 
жителей 
Мариуполя

«СЗ» писал об онкологи-
ческих больных из Мари-
уполя, которым помогает 
Крестовоздвиженский храм 
в Митине. Семья настояте-
ля иерея Стахия Колотвина 
помогает вывозить их на ле-
чение в Москву. А прихожа-
не и другие неравнодушные 
люди поддерживают их ма-
териально, в том числе по-
могают в приобретении до-
рогостоящих лекарств.

— Восьмилетний Свя-
тик, Татьяна и ещё 28 жи-
телей Мариуполя с онкоза-
болеваниями будут жить, 
— рассказал отец Стахий. 
— Они обеспечены дорого-
стоящими лекарствами от 
рака, которых должно хва-
тить на полтора месяца, что-
бы дождаться оформления 
документов и начала лече-
ния за счёт государствен-
ного бюджета.

А недавно ещё одного он-
кологического пациента из 
ДНР семья настоятеля по-
могла привезти в Москву, его 
уже прооперировали.

— Скоро в Мариуполь воз-
вращается семья с детьми-
аутистами. Хотим помочь 
им вставить новые окна в 
доме. Продолжают посту-
пать и другие просьбы, по-
этому наша поддержка оста-
ётся очень важной, — гово-
рит отец Стахий.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Подробную информацию о 
нуждах семей онкологических 
больных в Мариуполе можно 
узнать в храме: Пятницкое ш., 
вл. 47, тел. 8-926-717-7873. 
Страница «ВКонтакте»: 
vk.com/public180495546. 
Публичный Телеграм-канал 
настоятеля иерея Стахия 
Колотвина: t.me/stahijkolotvin
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Супруги Анна и Роман Кузнецовы сначала пришли в «Планету добра» за помощью, 
а теперь сами помогают учить ребят иностранным языкам
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С  начала года в Мо-
скве больше всего 
— на 4% — подоро-

жали однокомнатные квар-
тиры, а цена на двушки и 
трёшки выросла всего на 
3% и 2% процента соответ-
ственно. 

Квартир 
покупают 
меньше

Как поясняют в компа-
нии «Инком-Недвижи-
мость», стоимость квартир 
в столице росла с начала 
года до мая, но затем цены 
начали снижаться.

— Только за последний 
месяц лета цена квадратно-
го метра в однушке умень-
шилась на 0,7%, в двухком-
натных квартирах метр по-
дешевел почти на 1%, а в 
трёшках — сразу на 2%, — 
отмечает Дмитрий Таганов, 
руководитель аналитиче-
ского центра риелторской 
компании.

К слову, если сравни-
вать снижение цен в рай-
онах Северо-Западного 
округа за это лето, то бо-
лее всего — на 6,1% — по-
дешевел «квадрат» в одно-
комнатных квартирах рай-
она Строгино. 

Стабильное уменьше-
ние цены столичного жи-
лья отмечает и Олег Реп-
ченко, специалист агент-
ства «Индикаторы рынка 
недвижимости». 

— Средняя стоимость ме-
тра в Москве идёт вниз уже 
три месяца подряд. С мая 
цены сократились на 4,5%, а 
средняя величина скидки, 
которую покупатель может 
получить в результате тор-
га, на вторичном рынке до-
стигла уже 15%. Осенью эта 

тенденция продолжится, 
— прогнозирует аналитик.

Ещё одну тенденцию на 
рынке недвижимости Мо-
сквы отметили специали-
сты Росреестра. Несмотря 
на весенний ажиотажный 
спрос на квартиры, в этом 
году москвичи продали и 
купили на 20% меньше жи-
лья, чем за тот же период 
прошлого года. И это не-
смотря на вполне доступ-
ную льготную ипотеку. 

Условия диктует 
покупатель

По с лов а м С емён а 
Савель ева, риелтора и жи-
теля района Строгино, се-
годня любой, кто соберётся 
купить квартиру в Москве, 
с особыми проблемами не 
столкнётся. 

— Одновременно в авгу-
сте-сентябре в наших вось-
ми районах продаётся, к 
примеру, около 1 тысячи 
однокомнатных квартир, 
— говорит Савельев. 

Другое дело, что продать 
сейчас жильё — дело не бы-
строе. По мнению риелто-
ра, у летнего снижения цен 
есть вполне понятное объ-
яснение. Зимой и весной 
люди вложили все свобод-
ные деньги в покупку квар-
тир. Цены, естественно, на-

чали расти. Но любые на-
копления рано или позд-
но заканчиваются. Все, 
кто хотел приобрести жи-
льё, сделали это. Это, если 
пользоваться экономиче-
скими терминами, был ры-
нок продавца, а покупатель 
брал всё, что давали.

— Теперь мы видим ти-
пичный рынок покупателя. 
Продавец готов торговаться 
и снижать цены, но поку-
патель намерен использо-
вать своё право выбирать. 
Поэтому квартиры и сто-
ят в списках на продажу по 
месяцу и более, — поясняет 
Савельев.

К слову, общегородской 
тренд на снижение цены 
коснулся всех районов 

СЗАО, кроме Куркина и 
Митина. В этих двух рай-
онах за месяц стоимость 
«квадрата» немного, но 
подросла.

 

Квартира 
в «жилом» 
состоянии 

Самая дешёвая одноком-
натная квартира в первых 
числах сентября продава-
лась в нашем округе в райо-
не Щукино. Звоню хозяйке.

— Светлая, тёплая, чи-
стый подъезд, два лифта, 
двор благоустроен, — рас-
хваливает товар владелица 
недвижимости, предста-
вившаяся корреспонденту 
«СЗ» как Виктория.

Но вопрос о названии 
улицы ставит даму почти 
в тупик. Она продолжа-
ет как заведённая повто-
рять, что «район Щукино 
очень комфортный». После 
небольшого нажима она 
сдаётся и сообщает, что от 
дома на улице Ротмистро-
ва до ближайшего метро 
минимум 20 минут на ав-
тобусе.

По словам Виктории, со-
стояние квартиры «жилое». 
В эту формулу входит, как 
выясняется, полное отсут-
ствие ремонта, сантехника 
образца 1970 года и отсут-
ствие половой рейки в при-
хожей. И за всё это «сча-
стье» площадью 20,4 кв. ме-
тра на первом этаже девя-

тиэтажки, построенной в 
далёком 1970-м, дама жела-
ет получить 7,5 млн рублей.

— И торговаться я не 
буду, — заявляет она. 

В среднем сейчас в СЗАО 
однокомнатная квартира 
в нормальном техниче-
ском состоянии не стоит 
меньше 10 млн рублей. Ме-
траж, близость дома к ме-
тро, этаж и прочие пере-
менные на цену почти не 
влияют. 

— 10 миллионов — и ни-
каких гвоздей, — заявляет 
мне продавец 35-метровой 
однушки в районе Хоро-
шёво-Мнёвники, на ули-
це Маршала Тухачевского. 

Валерий 
ПОПОВ

Продавцы готовы торговаться
Цены на жилую недвижимость в округе снижаются третий месяц подряд

Больше 
всего за лето 
квартиры 

подешевели 
в Строгине
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К ак он это делал? 
О чен ь п р о с т о. 
Просил у доверчи-

вых граждан телефон, что-
бы написать СМС маме 
или другу и за считаные 
секунды снимал с их сче-
тов деньги.

Сообщение 
«для друга»

Однажды днём житель 
Волоколамского шоссе, сту-
дент МГЮА, обедал в ре-
сторане быстрого питания, 
расположенном на проезде 
Стратонавтов. К нему под-
сел неизвестный молодой 
человек и попросил:

— Слушай, будь другом, 
дай телефон. Товарищу эсэ-
мэску надо написать, а у 
меня на счёте денег нет.

Студент пригляделся к 
просителю: улыбчивый па-
рень славянской внешно-
сти располагал, казалось, 
к доверию. И передал не-
знакомцу свой смартфон.

Заполучив в руки теле-
фон, хитрец действительно 
написал сообщение. Но не 
другу, а на номер 900 и за-
просил баланс карты, при-
вязанной к мобильному 
банку доверчивого моло-
дого человека. Убедившись, 
что деньги на счёте есть, он 
набрал новое сообщение: 
«Перевод», ввёл свой но-

мер телефона и сумму и тем 
самым перечислил деньги 
на свою карту. СМС о спи-
сании удалил, быстро рас-
прощался и скрылся с глаз.

Всё действо заняло не бо-
лее минуты, пострадавший 
от рук мошенника студент 
не почувствовал подвоха. 
И лишь после, посмотрев 
историю платежей, владе-
лец телефона с удивлением 
обнаружил, что с его счёта 
похищены деньги, и обра-
тился в полицию.

Обманул 
семерых

Подобных заявлений 
оказалось несколько. Со-
трудникам УВД по СЗАО 
удалось установить подо-
зреваемого с помощью ка-
мер видеонаблюдения на 
фасаде кафе. Примерно 
через неделю злоумыш-
ленник был задержан в 
Восточном округе и до-
ставлен в ОМВД по району 
Покровское-Стрешнево. 

— На данный момент об-
виняемый уличён в семи 
эпизодах краж. Общий 
ущерб составил более 30 
тысяч рублей, — поясни-
ли в Прокуратуре СЗАО.

Молодым людям афе-
рист говорил, что нужно 
позвонить другу. А обща-
ясь с девушками, давил на 

жалость. Мол, надо напи-
сать сообщение маме, она 
волнуется, а телефон раз-
рядился! Иногда для заве-
рения, что он не собира-
ется похищать телефон, 
аферист давал «в залог» 
свой паспорт.

Не передавайте 
телефон 
незнакомцам!

Злоумышленник дей-
ствительно до задержания 
проживал с матерью и ба-
бушкой в подмосковном 
Красногорске. Он окончил 
девять классов, больше ни-
где не учился и официаль-
но не работал. Зато, несмо-
тря на молодой возраст (ему 
20 лет), уже неоднократно 

привлекался к уголовной 
ответственности за кражи 
и ранее был приговорён к 
двум годам и двум месяцам 
колонии общего режима.

— Прокуратура СЗАО на-
правила уголовное дело с 
обвинительным заключе-
нием в суд. За кражу денег 

с использованием мобиль-
ных банковских приложе-
ний ему может грозить до 
шести лет лишения свобо-
ды, — сообщили в проку-
ратуре округа.

Как рассказали в Про-
куратуре СЗАО, не по-
пасться на изощрённые 

уловки мошенников помо-
жет соблюдение простых 
правил:

— Не доверяйте незна-
комым людям и не пере-

давайте им гаджеты, содер-
жащие персональные дан-
ные, личные фотографии и 
имеющие доступ к счетам 
мобильных банков. Не де-
литесь с незнакомцами рек-
визитами банковских карт 
и не сообщайте ПИН-коды.

Анна ГОНЧАРОВА

безопасность

«Мне только позвонить…»В Митине 
задержали 
зачинщика драки

На Муравской улице 
произошла ссора между 
несколькими мужчинами, 
перешедшая в драку. Один 
из них выхватил нож и на-
нёс другому несколько но-
жевых ранений. Прохожий 
вызвал полицию, и участ-
ников инцидента достави-
ли в отделение полиции. В 
отношении 24-летнего мо-
лодого человека, травмиро-
вавшего своего оппонента, 
возбуждено уголовное дело 
за умышленное причинение 
вреда здоровью. Мужчина 
находится под стражей. Ему 
может грозить до пяти лет 
лишения свободы. 

Трагическое 
происшествие 
в Щукине

Женщина, жительница 
Лиссабона, приехала в го-
сти к сыну на улицу Мар-
шала Бирюзова: они не ви-
делись с марта этого года. 
Дверь в квартиру оказа-
лась открыта. К своему 
ужасу, женщина обнаружи-
ла 21-летнего сына мёрт-
вым. Из дома пропали два 
ноутбука, мобильный теле-
фон, строительные инстру-
менты и верхняя одежда — 
на сумму 500 тыс. рублей. 
Правоохранительные орга-
ны проводят проверку по 
данному инциденту. 

Ирма КОТИЯР

хроника

Чтобы 
убедить 
человека, 

 аферист давал 
«в залог» 

свой паспорт

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Се
рг
ей

 К
ор

су
н

Перед судом предстанет 
серийный мошенник, 
обманувший 
несколько жителей СЗАО
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И з России ушло не-
сколько известных 
компаний, произ-

водящих спортивные това-
ры. Другие думают, уходить 
или нет.  Где теперь будем 
покупать одежду и обувь 
для походов и фитнеса, раз-
биралась корреспондент 
«СЗ».

Действуют 
скидки до 50%

Первой мыслью было от-
правиться за одеждой для 
спорта на рынок: там всег-
да есть выбор. Но для чи-
стоты эксперимента иду 
в свой торговый центр. В 
ТЦ на Сходненской в Юж-
ном Тушине есть магазин 
крупной сети. Его владель-
цы в Сингапуре и прекра-
щать работу у нас не соби-
раются.

— Вы удачно зашли: сей-
час сезонная смена ассор-
тимента. Товары весны-ле-
та распродаём с понижени-
ем цены до 50%, — поясня-
ет продавец.

Действительно, скидки на 
ветровки, спортивные брю-
ки и футболки известных 
брендов стартуют от 30%. 
На обувных полках отыски-
ваю и кроссовки Nike, зая-
вившей об уходе с рынка.

— Товары бренда всё ещё 
привозят со складов. Но это 
финальная распродажа. 
Видите жёлтый ценник — 
значит, это последний эк-
земпляр и стоить он будет 
дешевле, — подсказывает 
работник торгового зала.

В целом есть всё необ-
ходимое для разных видов 
спорта: от плавания до ту-
ристических вылазок. Для 
себя выбираю отличный 

флисовый джемпер за 999 
рублей, базовую футболку 
за 399 рублей и спортивные 
брюки за 1199 рублей.

Спортивную 
одежду шьют 
в Обнинске

Другой вариант — купить 
спортивные вещи в Интер-
нете. На сайтах маркет-
плейсов их много, но там 
легко нарваться на нека-
чественный контрафакт. 
Об этом рассказал основа-
тель производства спортив-
ной одежды «Кароспорт» в 
городе Обнинске Андрей 
Жаринов.

— Обратная сторона па-
раллельного импорта — по-

явление дешёвых и сомни-
тельных товаров, — гово-
рит он.

По его мнению, сейчас 
стоит обратить внимание 
на вещи российского про-
изводства. Их качество не 
хуже, просто имена торго-
вых марок не такие гром-
кие.

— Наши женские и муж-
ские футболки, к приме-
ру, признаны Роскачеством 
лучшими на российском 
рынке, — рассказывает 
Жаринов. — Российские 
спортсмены уже носят 

оте чественное. Мы отши-
ли комплекты для профес-
сионалов в гольфе, сноу-
борде, хоккее, велоспорте, 
стрельбе.

Компания выпускает 
свыше 300 наименований 
спортивной одежды. Сы-
рья для этого хватает. Мно-
го запасов на складе, уже 
нашлись пути импортных 
поставок из Европы и Азии, 
да и российские фабрики не 
простаивают.

— В Иванове выпускают 
отличный хлопок. В Туль-
ской и Тверской областях 

появилось несколько про-
изводителей достойно-
го синтетического трико-
тажного полотна, — отме-
тил Жаринов. 

Государство 
даёт льготные 
кредиты

По информации Ана-
стасии Собалевской, ис-
полнительного директо-
ра Ассоциации произво-
дителей и экспортёров оте-
чественных спортивных 
товаров и оборудования, 
дефицита не будет. Ведь в 
стране свыше 50 предпри-
ятий выпускают повсед-
невную спортивную одеж-
ду, обувь и экипировку для 
спортсменов.

— Самые крупные ра-
ботают в Москве и Мо-
сковской области, Санкт-
Петербурге, Ярославской 
области и Пермском крае, 
— сообщила Собалевская.

По её словам, эти отече-
ственные предприятия уже 
сейчас способны покрыть 
70% спроса внутреннего 
рынка на спорттовары.

— Конечно, санкционное 
давление затронуло спор-
тивную отрасль. Но Мин-
промторг России разрабо-
тал меры поддержки пред-
приятий, столкнувшихся 
с проблемами, — отмеча-
ет Анастасия Собалевская.

В результате, к примеру, 
уже вышло постановление 
правительства о льготных 
кредитах для закупки сы-
рья и комплектующих. Вы-
годные ставки обеспечат 
за счёт федерального бюд-
жета.

Анастасия 
ШУРКАЕВА 

Бег с препятствиями
Дефицита спортивных товаров не возникнет

70% 
необходимых 
спортивных 
товаров 

производят 
в России
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Давайте делать «Москва. 
Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 
Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
szaopressa@mail.ru, chitatel@internet.ru

Ответы на судоку со стр. 20

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ:   
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Брендовую спортивную обувь сейчас можно купить с огромными скидками
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Г алина Бульбова с 
улицы Твардовско-
го с детства мечта-

ла стать полярником. Пер-
вым шагом к мечте стало 
поступление в Клуб юных 
моряков, речников и по-
лярников на отделение ра-
диосвязи. Галина не толь-
ко получила 1-й разряд по 
радиоспорту, но и стала 
чемпионкой Москвы по 
морскому троеборью, ко-
торое включало вязание 
морских узлов, флажный 
семафор и стрельбу из ма-
локалиберной винтовки.

Однако жизнь внесла 
свои правки: в школу по-
лярных работников Галина 
не попала, а стала бухгал-
тером и дизайнером шер-
стяных изделий. Но тяга к 
путешествиям жила в ней 
всегда.

Сплошные 
белые медведи

Уже когда ей стало за 60, 
Галина узнала, что существу-
ют туры на ледоколе к Се-
верному полюсу. И поняла, 
что это её шанс осуществить 
давнюю мечту. Тур оказался 
очень дорогой, но это стои-
ло того, чтобы потратить на 
него свои сбережения.

В Мурманске туристов 
принял на борт атомоход 

«50 лет Победы». На борту 
находились группа учёных, 
которые занимались науч-
ными исследованиями, а 
также знаменитый путеше-
ственник Фёдор Конюхов.

В Баренцевом море ле-
докол попал в небольшой 
шторм, а затем вошёл в 
зону паковых ледовых по-
лей. Стальной форштевень 
вспарывал голубой лёд, 
толщина которого дости-
гала полутора метров.

— Это не круизный лай-
нер, а рабочий корабль, ко-
торый занимается провод-
кой кораблей по Северно-
му морскому пути, поэтому 
обстановка там была спар-
танская. Но нас всё устраи-
вало, — рассказывает путе-
шественница. — Удивило, 
как тихо работает атомный 
двигатель, и даже грохот 
ломаемого льда нас не бес-
покоил. Стояло полярное 
лето, круглые сутки свети-
ло солнце, и мы постоянно 
встречали белых медведей. 
Даже перестали выбегать 
на палубу, когда по гром-
кой связи сообщали об оче-
редном медведе.

Эти огромные хищники 
тоже не обращали на ледо-
кол особого внимания и за-
нимались своими делами: 
куда-то целенаправленно 
шли или ловили добычу в 

полыньях между ледовы-
ми полями.

Конюхов, баня, 
пикник 

Высадка на лёд происхо-
дила под охраной пятерых 
рейнджеров с ружьями на 
случай визита косолапых. 
На полюсе прямо на льду 
была организована целая 

культурная программа. Фё-
дор Конюхов устроил вы-
ставку своих картин. До-
стижение полюса отметили 
пикником с шашлыками.

Также для желающих 
устроили баню на дровах 
в специальной палатке. По-
сле парилки можно было 
облиться холодной мор-
ской водой.

Пробыв целый день на 
полюсе, атомоход собрал-
ся в обратный путь. А Ко-
нюхов установил палатку, 

сгрузил всё необходимое 
для автономного выжива-
ния и остался дрейфовать 
на ледовых полях до сле-
дующего рейса ледокола.

— Фёдор Филиппович — 
абсолютно классный чело-
век: открытый, простой, 
очень интересный собесед-
ник, — рассказывает пу-
тешественница. — Несмо-
тря на возраст, у него ещё 
куча планов. Например, он 
рассказал, что хочет совер-
шить путешествие на дель-
таплане.

65 лет не возраст
Галина Бульбова считает, 

что возраст вовсе не поме-
ха для того, чтобы осваи-
вать новое. В свои 65 лет она 
пробует силы в живописи, 
учится игре на фортепиа-

но. Этим летом научилась 
кататься на SUP-борде по 
Строгинской пойме.

А ещё она занимается 
прядением, ткачеством, 
вязанием и мокрым валя-
нием.

— Всё началось с того, 
что я увидела шерстяную 
брошку и мне захотелось 
самой научиться работать в 
этой технике, — рассказы-
вает Галина. — Оказалось, 
что возможности шерсти 
практически безграничны. 
Можно придумывать и во-
площать в жизнь объёмные 
аксессуары или очень тон-
кие валяные ткани фан-
тастически красивых ри-
сунков. Главное — верить 
в себя, учиться новому и 
не останавливаться на до-
стигнутом…

Галина ПОГОДИНА

«На Северном полюсе 
парились в бане»

Фёдор 
Конюхов 

устроил прямо 
на полюсе 
выставку 

своих картин

Жительница района Строгино 
совершила необычное путешествие

По дороге к Северному полюсу Галина познакомилась со знаменитым путешественником 
Фёдором Конюховым

С борта атомохода можно было наблюдать за жизнью белых медведей
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В иктор Зайцев — ко-
ренной москвич, с 
1980 года живёт в 

Строгине, на Таллинской. 
Мастер спорта по дзюдо, 
самбо и вольной борьбе, 
много лет работал тренером 
в спортклубе «Малахит» Кур-
чатовского института. Арм-
рестлингом увлёкся уже в 40 
лет и наиболее впечатляю-
щих результатов добился 
именно в этом виде спорта. 
За свою спортивную карье-
ру Виктор Зайцев 20 раз ста-
новился чемпионом России, 
8 раз — чемпионом Европы 
и 5 раз — чемпионом мира. 

1 Кому можно 
заниматься 

армрестлингом?

Это универсальный вид 
спорта, которым можно за-
ниматься мужчинам и жен-
щинам с 12 лет. Им актив-
но занимаются параспорт-
смены с ДЦП, колясочни-
ки, инвалиды по зрению и 
слуху. Армрестлинг очень 
популярен в Японии, там в 
соревнованиях участвуют 
даже 90-летние. А я на чем-
пионатах мира уже лет пять 
являюсь самым возрастным 
участником: мне 30 сентя-
бря исполнится 73 года.

2 Какие 
физические 

данные желательно 
иметь для успеха?

Наиболее успешны силь-
ные, худощавые спортсме-
ны с развитым плечевым 
поясом, длинными руками 
и пальцами. Участники де-
лятся по весовым категори-

ям. Я как профессиональ-
ный борец имею совсем не 
те данные: я коренастый, 
мускулистый и невысокий, 
и со мной в одну катего-
рию попадает, например, 
польский спортсмен Вес-
лав Подгорский, с которым 
я провёл наибольшее коли-
чество поединков. Он выше 
меня почти на голову, но 
мы пока так и не выясни-
ли, кто сильнее. Обычно я 
выигрываю сражение левой 
рукой, а он правой.

3 Сколько времени 
обычно 

длится поединок?

Чаще всего в пределах 
минуты. Но на чемпионате 
мира в ЮАР мне довелось 
побить рекорд длительно-
сти поединка. Моим сопер-
ником был местный спорт-
смен, негр, очень сильный 
и выносливый. Из-за жары 
и напряжения пот лил с нас 
ручьями, пальцы начинали 
скользить, и судьи несколько 
раз останавливали схватку, 
чтобы обтереть нас полотен-
цами. Мы боролись 10 ми-
нут. К сожалению, я прои-
грал, но этот поединок во-
шёл в историю армрестлин-
га как самый зрелищный. 
Зрители под конец поедин-
ка кричали нам с трибун, со-
ветовали, как и что делать.

 

4 Какими 
сопутствующими 

видами спорта 
занимаются 
армрестлеры?

Пауэрлифтингом, штан-
гой. Некоторые инвалиды-

армрестлеры мечтали о гор-
ных восхождениях, и я был 
среди тех, кто сопровождал 
их на Эльбрус и Казбек. Ко-
ляски поставили на поло-
зья, провесили перильные 
верёвки, и они поднима-
лись, а я и спасатели пере-
стёгивали карабины и стра-

ховали их, чтобы не сорва-
лись. Зато сорвался я, но, к 
счастью, успел зарубиться 
ледорубом и вылез как ни 
в чём не бывало. Ещё я за-
нимаюсь зимней рыбалкой 
на Истринском водохрани-
лище, а иногда на платных 
прудах. Однажды  поймал 

осетра весом более 6 кило-
граммов, но мне сказали, 
что это собственность пру-
да, и велели его выпустить.

5 Какая амуниция 
требуется 

для армрестлинга?

Футболка, штаны, крос-
совки и стол. На офици-
альных соревнованиях 
нужно, чтобы на одежде 
были нашивки с обозна-
чением страны или регио-

на. Однажды меня пригла-
сили организовать борьбу 
на пляже для всех желаю-
щих. Но стол был один, и к 
нему выстроилась огром-
ная очередь. Тогда я пред-
ложил всем лечь на песок, 
упереться в него локтями 
и бороться. И это было по-
трясающее зрелище: все от-
дыхающие вместо того что-
бы загорать, лежали и боро-
лись. Всем было очень ве-
село и интересно.

Галина ПОГОДИНА

Минута усилий, 
и победа в кармане

Пять вопросов 
об армрестлинге 
пятикратному 
чемпиону мира

В Японии в соревнованиях 
по армрестлингу участвуют 

даже 90-летние
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-
ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Виктор Зайцев меряется силой со своей ученицей Ларисой Боровинской
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А лексей Шудра из 
района Строгино 
по профессии зоо-

техник и цветовод-декора-
тор. А ещё он очень любит 
хищных пауков-птицеедов. 
Сейчас их у него дома бо-
лее четырёхсот.

Питомец 
не для скуки

Увлёкся паукообразны-
ми Алексей Шудра ещё в 
детстве. 

— Завёл себе обычного 
паука-крестовика. Понра-
вилось! А потом друг пода-
рил на новоселье паучиху-
птицееда. Принёс коробку 
и говорит: «Держи питом-
ца, чтобы скучно не было!» 
— рассказывает Алексей. — 
Сейчас ей уже 15 лет, она 
несколько раз линяла и вы-
росла до 16 сантиметров в 
длину.

Затем Алексей купил себе 
ещё нескольких и стал их 
разводить. 

— Однажды из кокона 
вылупилось больше тыся-
чи паучат. А самое большое 
число птицеедов, которое у 
меня было, — 2500, — при-
знаётся Алексей. 

Сверчки — 
самые вкусные

Для нынешних 400 пау-
ков Алексей Шудра создал 
у себя в квартире комфорт-
ные жилищные условия. 
Самых крупных поселил в 
террариумах, средних — в 
пластиковых контейнерах 
с вентиляцией, а малышей 
— в соусницах с крышками.

— Это только кажется, 
что, когда их так много, 
они занимают полкварти-
ры. На самом деле им впол-
не хватает стеллажей в од-
ной комнате, — делится 
Алексей.

Своих питомцев Алек-
сей кормит живыми сверч-
ками, тараканами и браж-

никами, которых покупа-
ет на специальных фермах. 
Птиц они, несмотря на на-
звание, не едят. Хотя в ди-
кой природе могут напасть 
на мышь или лягушку. Но 
самое вкусное блюдо для 
них — сверчки.

— Некоторые даже умуд-
ряются на них охотиться. 
Роют норку в грунте в тер-
рариуме, прячутся и ждут, 
когда сверчок подползёт, а 
потом нападают, — расска-
зывает Алексей. — В сред-
нем каждый паук съедает 
по три сверчка в месяц. Пе-
рекармливать нельзя. Пти-
цееды не знают чувства на-
сыщения, и от переедания 
у них даже может лопнуть 
брюшко.

Потерял ногу — 
отрастёт новая

Кстати, бывают случаи, 
когда пауки сами отказы-
ваются от еды. Это значит, 
что настало время линьки. 
По словам Алексея Шудры, 
наблюдать за ней особенно 
интересно.

— Когда пауки сбрасы-
вают свой старый экзоске-
лет, они растут, — расска-
зывает он. — Обычно за не-
сколько дней до линьки на 
дне террариума паук пле-
тёт специальную паутину. 
Когда приходит время, он 
на неё ложится, перевора-
чивается на спину и поти-
хоньку выползает из старо-
го панциря.

Линька занимает при-
мерно сутки. Обычно она 
проходит гладко. Но ино-
гда случается, что в старом 
скелете у пауков застрева-
ют ноги.

— Это бывает при не-
достаточной влажности, 
— объясняет Алексей. — 

Потеря конечности при 
линьке не беда. Уже в сле-
дующую отрастёт культя, 
а через одну — новая нога.

Счастливый 
случай

Алексей уверяет, что все 
его птицееды хоть и ядо-
витые, но по характеру по-
кладистые. Их не боится 
даже его пятилетняя доч-
ка. Правда, однажды один 
паучок Алексея всё-таки 
укусил.

— Я пересаживал его из 
соусницы в контейнер, и 
ему что-то не понравилось. 
Вырвался и тяпнул меня за 
ногу, — рассказывает он. 
— Ощущение такое, будто 

слегка паяльником при-
жгли. Ощущение длилось 
три часа. Но всё обошлось, 
осталось только покрасне-
ние.

В другой раз питомец 
Алексея решил попробо-
вать на вкус свободу.

— Этот был паук покруп-
нее, он жил в пластиковом 
контейнере с толстыми 
стенками. И вот несколь-
ко ночей подряд я слышал, 
как он что-то громко грыз, 
а потом звуки вдруг стих-
ли, — делится Алексей. –
Открываю контейнер — 
пусто, а в стенке большая 
дыра! К счастью, беглеца я 
быстро нашёл.

Наталья 
АНОХИНА

ЯДОВИТ, 
но покладист

В среднем 
каждый 

паук съедает 
по три сверчка 

в месяц

Зоотехник из Строгина разводит дома 
восьминогих хищников
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Алексей 
считает своих 

питомцев очень 
симпатичными 

существами
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В июне 1932 года Со-
вет народных ко-
миссаров утвердил 

трассу канала Москва — 
Волга (сейчас — канал им. 
Москвы). А осенью начались 
первые работы по подведе-
нию волжской воды к Мо-
скве. На реализацию уни-
кального по масштабу про-
екта ушло менее пяти лет. 

Смена 
по 18 часов

Из восьми шлюзов круп-
нейшими были №7 у села 
Покровского-Глебова и 
№8 у села Щукина. Они 
обеспечили смычку кана-
ла с Москвой-рекой. Ведь 
перепад уровней воды ока-
зался нешуточный — це-
лых 38 метров! Маленькие 
шлюзы здесь бы не спра-
вились. 

По воспоминаниям од-
ного из руководителей 
строительства инженера 
Александра Комаровско-
го, работы шли круглые 
сутки, посменно. «Ночью 
громадная площадь была 
залита светом. Лично мой 
производственный марш-
рут начинался в 6-7 часов 
утра с котлована 8-го шлю-
за, затем продолжался ос-
мотром строительства од-
ноарочного моста через 
шлюз, тоннеля под ка-
налом на Волоколамском 
шоссе, опускался в глубо-
кий котлован 7-го шлюза и 
к полуночи завершался на 
поднимающейся Химкин-
ской плотине», — вспоми-
нал Комаровский, которо-
му тогда было 27 лет.

«Газик» 
развалился 
на куски

Большую часть канала 
длиной 128 километров вы-
копали вручную. И только 
через пару лет после начала 
строительства появились 
первые советские паровые 
экскаваторы «Ковровец». 
Они медленно двигались 
вдоль котлована и загружа-
ли разжиженным грунтом 
подъезжавшие грузовики.

Жил Комаровский в годы 
строительства на окраи-
не усадьбы Покровское-
Стрешнево, а на шлюз 
обычно приезжал на легко-
вом ГАЗ-А (их тогда только 
начал выпускать Горьков-
ский автозавод). Однаж-

ды его водитель, что-
бы подъехать к шлюзу 
поближе, пристроил-
ся в очередь грузови-
ков, которые сплош-
ным потоком шли на 
погрузку грунта. Одна-
ко машинист экскава-
тора не ожидал такого 
сюрприза и, загрузив 

ковш жидкого грун-
та в очередной 
грузовик, реф-

лекторно вы-
валил следую-
щий ковш пря-
мо на легковой 
ГАЗ-А. «Мой 
несчастный от-
крытый «газик» 
под этим трёх-
тонным грузом 
буквально раз-
валился на ку-
ски, — вспо-
минал Кома-

ровский. — К 
счастью, води-

тель не пострадал, но мне 
пришлось потом некоторое 
время ездить в полуторке».

Тушинский 
тоннель сдали 
ко Дню авиации

В районе Тушино канал 
пересекал Волоколамское 
шоссе. Практически од-
новременно со строитель-
ством канала под ним на-
чали сооружать тоннель 
для автотранспорта. «Слой 
воды в канале над тоннелем 
превышал 7 метров, поэто-
му особое значение при-
давалось гидроизоляции 
тоннеля», — отмечал Ко-
маровский, к тому време-
ни заместитель начальни-
ка работ Южного (Москов-
ского) района строитель-
ства канала.

«Накануне Дня авиации, 
18 августа 1936 года, были 
закончены все отделочные 

работы. И на следующий 
день тысячи москвичей еха-
ли и шли на Тушинский 
 аэродром через новый тон-
нель, любуясь его красивы-
ми порталами и скульпту-
рами», — вспоминал Кома-
ровский.

Со стороны центра тон-
нель украшала фигура лёт-
чика, а со стороны Туши-
на — парашютистки. Сте-
ны и потолки тоннеля были 
отделаны гранитом и мра-
мором.

К слову, День авиации в 
1936 году выпал на среду, 
тем не менее это был вы-
ходной день. Дело в том, что 
все 1930-е годы в СССР дей-
ствовала так называемая 

шестидневка с «общевы-
ходными днями по 6, 12, 18, 
24 и 30-м дням каждого ме-
сяца», как писал историк, 
москвовед Юрий Федосюк, 
бывший в те годы школь-
ником. Сейчас сложно по-
верить, но тогда, по словам 
историка, почти не упоми-
нали названия дней неде-
ли: «Всякие там вторники, 
четверги, воскресенья вос-
принимались как допотоп-
ные архаизмы. Говорили: 
первый день шестидневки, 
второй и т.д.». А обычную 
семидневку с выходным в 
воскресенье восстановили 
в 1940 году.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Как столицу 
от обезвоживания спасли
90 лет назад началось строительство канала Москва — Волга

Большую часть канала 
длиной 128 километров 

выкопали вручную
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ  (499) 647-6831 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Один из руководителей строительства канала
 Александр Комаровский похоронен 

на Новодевичьем кладбище
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Так выглядит сегодня шлюз №7 в районе Покровское-Стрешнево
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Ф ильм «Микулай», 
где актриса Варва-
ра Шмыкова сы-

грала одну из главных ро-
лей, принял участие в кон-
курсе «Русские премьеры» 
недавно закончившегося 
44-го Московского между-
народного кинофестиваля. 
Варвара родилась в Север-
ном Тушине и рассказала 
корреспонденту «СЗ», как 
играла в сборной района по 
футболу, почему сейчас в 
её жизни преобладает кино, 
а не театр, и про сына Кор-
нея.

Анфиса, 
мать Ыщтепана

— Варвара, когда вам 
предложили сняться в 
фильме «Микулай», были 
сомнения — ваша роль 
или нет?

— Никаких сомнений не 
было. Я сразу поняла, что 
это будет что-то очень кра-
сивое, я смогу это сделать и 
буду прекрасна. Мне вооб-
ще интересно кино, кото-
рое делается в регионах, и 
для Татарстана это огром-
ный успех. Кино снято ма-
стерски, история цельная 
— законченная притча. У 
меня был всего один съё-
мочный день в Казани, 
но он был похож на яркую 
вспышку среди серого неба. 
Я сыграла Анфису — мать 
Ыщтепана (актёр Иван До-
бронравов). 

— Вы видели фильм 
целиком до показа на 
кинофестивале?

— Нет, я смотрела вместе 
со всеми зрителями и вол-
новалась, как будто ребён-

ка первый раз в школу по-
вела. Радовалась за режис-
сёра Ильшата Рахимбая, 
видела, как он горд стоять 
со своей группой на сцене, 
представляя кино москов-
ской публике.

— Многие актёры го-
ворят, что им трудно смо-
треть фильмы со своим 
участием. А у вас как?

— А я из тех, кто любит 
смотреть и пересматривать 
свои фильмы. Просто это 
немного волнительно, по-
тому что я главный судья 
себе. Друзья и близкие 
чаще хвалят, а я-то вижу, 
где недожала. Мне ка-
жется, что мне про-
сто везёт, потому что 
проекты, в которых я 
участвую, — это очень 
крутые истории. 

Пока 
только кино

— Сериал «Чики» Эду-
арда Оганесяна — это как 
раз такая история?

— Абсолютно. Моя геро-
иня Люда — одна из четы-
рёх подруг, бывших пред-
ставительниц древнейшей 
профессии, решивших на-
чать новую жизнь и от-
крыть собственное дело. 
Там снимался отличный 
состав актёров, в том чис-
ле Виктория Толстогано-
ва, Ирина Горбачёва, Алё-
на Михайлова, Антон Ла-
пенко, Ирина Носова и Се-
рёжа Гилёв.

Правда, на съёмках был 
случай, который мог закон-
читься плохо, чудом никто 
не пострадал. Мы снимали 
смешной эпизод, где были 

задействованы я и Антон 
Лапенко. Съёмки были 
внутри квартиры, снару-
жи располагалась админи-
стративная часть группы. И 
вдруг по месту наших съё-
мок началась стрельба. По-
том выяснилось, что быв-
ший полицейский выпи-
вал, мы ему мешали, и он 
открыл стрельбу из охот-
ничьего ружья по съёмоч-
ной группе.

— Я знаю, что 
вы играли в театре 
« Июльансамбль». Он 
сейчас существует?

— К сожалению, театр за-
крылся год назад. Я училась 
в Школе-студии МХАТ на 
курсе Виктора Рыжакова, 
и после окончания учёбы 
мы ещё четыре года суще-
ствовали как независи-
мый театр « Июльансамбль» 
под руководством Вик-
тора Анатольевича Ры-
жакова. Мы ездили с га-
стролями по разным горо-
дам России, побывали во 
многих странах — в Вен-
грии, Франции, Хорватии. 

Я очень люблю театр 

и считаю, что в профес-
сиональной жизни арти-
ста это очень важная со-
ставляющая. Если у меня 
снова появится возмож-
ность играть в театре, я 
буду счастлива. Но пока 
только кино.

Чемпионка 
Москвы 
по футболу

— Знаю, что вы роди-
лись в Северном Тушине 
и в детстве серьёзно 

занимались футболом. 
Почему такой не со-
всем стандартный 
для девочки выбор? 

— Я с детства была 
очень сильным и 
спортивным ребён-
ком. Могла подтя-

нуться и отжаться раз 
по двадцать. До 11 лет 

играла в регби, занима-
лась армрестлингом, бок-
сом, рукопашным боем, 
каратэ. Когда на урок физ-
культуры в школу №1286 
на улице Героев Панфилов-
цев, где я училась, пришёл 
тренер из клуба «Кольчу-
га» отбирать девочек в фут-
больную команду, я была в 
первых рядах. В результате 
сформировалась сборная 
района Северное Тушино. 
Мы даже были чемпион-
ками Москвы.

— Футбол — довольно 
жёсткая игра…

— Конечно, тем более в 
нашем исполнении игра 
была местами даже какой-
то грубой и ожесточённой. 
На нас приходило погла-
зеть много людей — школь-
ники и взрослые.

Варвара Шмыкова:
В школе я неплохо 
играла в футбол в команде 
Северного Тушина
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Девочки-
соперницы догнали 
меня, постучали 

по плечу, 
я обернулась 

и получила удар 
прямо в нос

Актриса рассказала о спортивном детстве, 
о любви к театру и о сыне Корнее

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

ЗВОНИТЕ! 
Телефон единого контакт-центра 

редакции:
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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С мужем Даниилом Радловым и сыном Корнеем
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— А между девочками 
были какие-то стычки?

— Однажды был непри-
ятный случай. Я после мат-
ча шла домой одна, вся та-
кая красивая, с длинной 
косой. Ко мне сзади подо-
шли девочки-соперницы, 
постучали по плечу, а когда 
я обернулась, со всей силы 
ударили прямо в нос и убе-
жали. Но я по натуре борец, 
поэтому меня это не выби-
ло из колеи.

— Как получилось, что 
в результате театр победил 
спорт?

— Театр пара л лель-
но всегда присутствовал 
в моей детской жизни. В 
первом классе ходила в теа-
тральный кружок, участво-
вала в конкурсах чтецов. 
Потом я пошла в Детский 
музыкальный театр юно-
го актёра, который стал в 
какой-то момент занимать 
большую часть свободно-
го времени. Занятия были 
с 16 до 22 часов, три дня в 
неделю. Так театр побе-
дил в профессиональном 
смысле, но спорт всё рав-
но остался со мной. Кста-
ти, Виктор Анатольевич 
нас учил, что театр тоже 
похож на футбольную ко-
манду, где каждая личность 
важна.

Я его зову Артист 
Артистович

— Вы выросли в много-
детной семье. Как это 
отразилось на вашем 
характере?

— Да. У меня две сестры и 
три брата. Может, поэтому 
я человек открытый, гото-
вый прийти на помощь. А 
ещё я очень люблю детей. 
У меня не случается нерв-
ного тика, если я лечу в са-
молёте и рядом плачет ре-
бёнок: для меня это часть 
жизни. Люблю общаться с 
детьми, и мне кажется, что 
у нас это взаимно. 

— Вашему сыну 
Корнею, похоже, по-
везло с мамой. Рас-
скажите про него.

— Корнею пять с 
половиной лет, и он 
невероятный чело-
век. Я его зову Ар-
тист Артистович и Ре-
жиссёр Режиссёрович. 
Корней отлично находит 
язык не только с детьми, 
но и со взрослыми людь-
ми, с моими сверстника-
ми и сверстниками моих 
братьев и сестёр. Он ум-
ный, подвижный и обая-
тельный, у него отличная 
память.

В этом году у нас была 
такая история. Он целый 
месяц каждый день слушал 
сказку «Волшебная лам-
па Аладдина». В какой-то 
момент я ему сказала, что 
есть и другие сказки, на-
пример «Красная шапочка» 
или «Чиполлино», а он: нет 
— и всё. И вдруг однажды 
перед сном он нам с мужем 
говорит: «Давайте теперь 
я вам сказочку почитаю». 
Мы удивились и согласи-
лись, и он начал наизусть 
рассказывать свою люби-

мую «Волшебную лампу 
Аладдина». Две минуты 
рассказывает, три, пять; я 
достала телефон стала за-
писывать видео, а он всё 
рассказывает. В общем, 
рассказал минут за сорок 
почти слово в слово.

— Это у него наслед-
ственное?

— У меня память хо-
рошая, но, к сожалению, 
есть проблемы с кратко-
временной. Я могу забыть, 
что было вчера, но огром-
ные тексты спектаклей, 
которые были за всю мою 
жизнь, я помню до сих пор. 

— Как вы поддержи-
ваете физическую форму 
— правильное питание, 
физическая нагрузка?

— Стараюсь, конечно, 
хотя заниматься спортом 
так же много, как в дет-
стве, уже нет возможно-
сти. Но я правильно пи-
таюсь, совсем не употре-
бляю алкоголь.

Собираюсь 
на Камчатку

— Что сейчас в работе?
— Я только что закончи-

ла сниматься в 3-м сезо-
не сериала «Мир! Дружба! 
Жвачка!». Съёмки ещё про-
должаются, но моя героиня 
уже отснялась. Это сериал 
про 1990-е годы. 

— Как вам понравилось 
побывать в 1990-х? 

Ведь вы тогда только 
родились.

— Не могу сказать, 
что сильно окуну-
лась в это время: у 
меня было всего пять 
смен. Но вот, напри-

мер, стиль в одежде 
был практически та-

кой же, как сейчас. Ког-
да я присылала фото в об-
разе друзьям, все говорили, 
что выгляжу в этих свите-
рах и джинсах модно и со-
временно.

— Когда можно будет 
увидеть продолжение 
сериала?

— Премьера запланиро-
вана на следующий год на 
канале ТНТ и в онлайн-ки-
нотеатре Premier.

— А отдыхать успева-
ете?

— Успеваю, конечно. 
Люб лю активный отдых в 
горах или на море, люблю 
ходить на байдарке. Недавно 
с мужем были на Алтае, ско-
ро собираемся на Камчатку. 
Надеюсь, это будет захваты-
вающее путешествие.  

Беседовала
Лия ЛЬВОВА

персона

хобби

Андрею Пашкову с ули-
цы Героев Панфиловцев 
53 года, по профессии он 
слесарь-сборщик. Уже 
почти шесть лет увлека-
ется алмазной вышивкой, 
то есть сборкой алмазной 
мозаики.

— Однажды я зашёл в 
гости к соседке и увидел, 
как она «ковыряет» стра-
зы, выкладывая из них 
картину, — вспоминает 
мужчина. — Спросил, что 
это такое и где можно ку-
пить наборы. Она, конеч-
но, посмеялась. А я сразу 
же заказал первый шаблон 
для сборки — леопарда.

Первую свою картину 
Андрей собирал месяц: 
выкладывал пинцетом на 
клейкую основу разно-
цветные стразы, а потом 
прокатывал их скалкой 
для лучшего «впечатыва-
ния». Следующим он вы-
ложил портрет своего лю-
бимого советского актёра 
Талгата Нигматулина, за-
казав шаблон по фотогра-
фии. И после этого увлёк-
ся выкладыванием пор-
третов не на шутку.

— Даже делал портрет 
телеведущего Влада Чи-
жова, — очень люблю его 
реалити «Решала». Од-
нажды даже выиграл кон-
курс и получил возмож-
ность побывать в его га-
раже — «логове решалы». 
Там и вручил портрет Вла-
ду лично в руки, — улыба-
ется Андрей. — Он очень 
обрадовался, так как обо-
жает подарки, сделанные 
своими руками, и алмаз-
ную мозаику ему ещё ни 
разу не дарили.

Андрей выкладывает 
портреты не только лю-
дей — год назад он посвя-
тил одну из мозаик своей 
кошке.

— Нюша попала ко мне 
в сентябре 2015 года: сын 
знакомого нашёл в му-
сорке завязанный пища-
щий пакет. Открыл его, а 
там котёнок с ещё не от-
крывшимися глазками. 
Я решил забрать его себе, 
выкармливал из шпри-
ца, — рассказывает Ан-
дрей. — У меня есть и дру-
гие кошки, но к Нюше я 
привязался сильнее все-
го. Год назад она внезап-
но заболела, сразу же по-
вёз её к ветеринару — по-
чечная недостаточность, 
скорее всего, из-за пребы-
вания в холодной мусорке 
в младенческом возрасте. 
К сожалению, со своей 

болезнью Нюша 
не справилась. 

Тогда  в па-
мять о ней я 

выложил 
её портрет. 

Мария 
ГОРБУНОВА

Слесарь-сборщик 
из Северного Тушина 
собирает 
алмазные мозаики

Газету «Москва. Северо -Запад» 
можно читать в Телеграме

Новости Северо-Западного округа мы теперь публикуем в мессенджере Телеграм. Здесь, 
как обычно, наш читатель найдёт важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем Телеграм-канале t.me/Moscow_news_SZAO.
Смотреть 
здесь

Съёмки 
мешали бывшему 
полицейскому 
выпивать, 
и он открыл 

по нам стрельбу 
из ружья
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Кадр из фильма «Микулай»

Андрей увлёкся 
алмазной мозаикой 

шесть лет назад
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В о дворце творчества 
детей и молодёжи 
« Н е о т к р ы т ы е 

острова» в Северном Туши-
не начался набор в бесплат-
ную студию мультиплика-
ции. Записаться в неё мо-
гут ребята 8-12 лет. О том, 
как создают мультики в 
студии и чему ещё здесь 
можно научиться, «СЗ» рас-
сказала её руководитель 
Арина Пономарёва.

Равнение 
на ворону! 

Студия мультипликации 
в «Неоткрытых островах» 
появилась три года назад. 

— Сейчас в большинстве 
студий мультфильмы рису-
ют на компьютере. Но мы 
решили, что будем созда-
вать их классическим спо-
собом: декорации рисовать 
и делать из цветной бумаги, 
фигурки героев лепить из 
пластилина, а затем покад-
рово снимать в движении. 
За эталон, к которому хо-

чется стремиться, мы взя-
ли советские мультфильмы 
про крокодила Гену и Пла-
стилиновую ворону, — рас-
сказывает Арина. 

По её словам, ученикам 
такая идея сразу понрави-
лась. 

— Ребята сказали, что 
за компьютером они и так 
проводят много времени. 
А в том, чтобы лепить из 
пластилина фигурки ге-
роев размером с ладошку, 
одевать их в пластилино-
вые костюмчики, прора-
батывать мимику лиц, де-
лать им причёски, а затем 
заставлять двигаться, есть 
настоящее волшебство, — 
делится Арина. — А к тому 
же отлично разрабатывает-
ся мелкая моторика.

Каждый слепил 
самого себя

Первой работой юных ту-
шинских мультипликато-
ров стал фильм о родном 
дворце творчества. 

— Ребята посещают здесь 
и другие студии. Поэтому 
каждый слепил из пласти-
лина самого себя и уста-
ми своего героя расска-
зал о том, чем занимает-
ся: как учит английский, 
как играет в шахматы, пла-
вает в бассейне, танцует. 
Мульт фильм получился на 
несколько минут. Потом 
его выложили во всех соц-
сетях «Неоткрытых остро-
вов» и несколько месяцев 
подряд крутили по телеви-
зору в холле. Был аншлаг, — 
улыбается Арина.

Сейчас на счету у сту-
дии мультипликации уже 
десятки мультфильмов. 
Все сюжеты для них ре-
бята выбирали сами. Са-
мые популярные темы — 
помощь пожилым, береж-
ное отношение к природе, 
дружба и мечты о будущем. 
А ещё экранизации басен 
и сказок.

— У нас есть мультфиль-
мы по мотивам «Гадкого 
утёнка» Андерсена, «Мар-
тышки и очков», «Лебе-
дя, Рака и Щуки» Кры-
лова. А недавно мы соз-
дали фильм по японско-
му фольклору, — делится 
Арина. — За основу взяли 
несколько хокку — тради-
ционных японских трёх-
стиший. Дети читали их 
на японским языке и даже 
рисовали иероглифы.

Процесс затянул 
даже бабушек

На производство одного 
мультика у ребят уходит от 
двух до четырёх недель. Все 
этапы они выполняют вме-
сте: работают над сценари-
ем, создают персонажей и 
декорации, снимают сцены, 
озвучивают, монтируют.

— А бывает, что создание 
мультфильма становится 
даже семейным делом. На-
пример, этим летом учени-
ки студии участвовали в 
конкурсе мультфильмов ко 
Дню семьи, — рассказыва-
ет Арина. — В нём важным 
условием было привлечение 
к творческому процессу ро-
дителей, бабушек с дедуш-
ками. Пришлось нашим ре-
бятам обучать своих родных 
делать мультики. И что же? 
Две бабушки так втянулись 
в процесс, что потом сами 
сделали несколько мульти-
ков дома. Одна — о садовод-
стве на даче, а другая — о 
поездке с внуками на море.

Наталья АНОХИНА

Студия мультипликации 
работает по двум адресам: 
ул. Героев Панфиловцев, 
13, корп. 2 (на базе школы 
№1286); ул. Свободы, 89, 
корп. 5 (на базе ДТДиМ 
«Неоткрытые острова»). 
Занятия проводятся два раза 
в неделю. Подробности 
по тел. (495) 751-9994

Ради пластилина дети 
отказались от компьютера

В «Алых парусах» 
вспомнят Пушкина

22 сентября в 18.00 в 
культурном центре «Алые 
паруса» прозвучат музы-
кальные композиции , 
написанные на стихи 
А.С.Пушкина. 

Вход бесплатный, необхо-
дима регистрация на сайте 
культурного центра https://
www.dk-alyeparusa.ru/ (раз-
дел «Афиша»).

 КЦ «Алые паруса»: ул. 
Свободы, 91.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
отметят День 
туризма

25 сентября в 12.00 в 
доме культуры «Берендей» 
начнётся детская игровая 
программа, посвящённая 
Дню туризма. Ребята узна-
ют, что нужно брать с собой 
в поход, научатся правильно 
укладывать рюкзак, усвоят 
правила поведения на при-
роде и разработают насто-
ящий туристский маршрут.

Участие бесплатное.
 ДК «Берендей»: ул. На-

родного Ополчения, 12, 
корп. 3.

В Митине будут 
петь романсы 
и арии

25 сентября в 15.00 куль-
турный центр «Митино» 
приглашает всех желаю-
щих старше 12 лет на кон-
церт. Гости услышат роман-
сы и лирические арии из 
опер в исполнении лауре-
ата международных и все-
российских вокальных кон-
курсов Сергея Санаторова.

Вход свободный.
 КЦ «Митино»: Митин-

ская ул., 17/4 (галерея). 
Наталья 

АНОХИНА

афиша

В Северном Тушине идёт набор в студию мультипликации

На создание 
одного 

мультика 
у ребят уходит 

от двух 
до четырёх 

недель

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-
ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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Примерно так происходят съёмки мультфильма

Арина Пономарёва сумела зажечь ребят любовью к мультипликации
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прочитано в районной газете
В Строгине 
забывчивого водителя 
нашли через мессенджер

Полдня простоял на оживлённой улице 
в Строгине вместительный автомобиль 
с «гостеприимно» распахнутой дверью 
и… ровным счётом ничего не случилось! 
Об этом рассказало интернет-издание 
«Строгинские вести».

Проходивший мимо житель района Андрей сфотографи-
ровал открытый автомобиль и выложил пост в районный 
паблик в социальной сети. Пока пользователи соревнова-
лись в остроумных комментариях, нашёлся человек, кото-
рый отыскал через Телеграм-бот телефон хозяина машины, 
позвонил ему и сказал, чтобы тот закрыл дверь.

В Северном Тушине врачи 
спасли полукилограммовую 
новорождённую

Врачи Тушинской детской больницы 
провели сложную операцию по спасе-
нию новорождённой девочки, — сооб-
щает электронная газета «Наше Север-
ное Тушино». 

После родов у неё началось истечение 
спинномозговой жидкости через откры-
тую рану. Ситуация осложнялась экстремально низкой мас-
сой тела девочки — 540 граммов.

Операцию проводили в специально оборудованном ин-
кубаторе. Операция прошла без осложнений. Сейчас рана 
на спине уже зажила.

Биолог из Митина завела 
дома маисового полоза 

Необычное объявление на днях по-
явилось в районных социальных сетях. 
«Проживающему в Митине маисовому по-
лозу хозяева ищут самку», — пишет элек-
тронная газета «Митинский экспресс».

Юлия Моисеева, которая рискнула за-
вести дома змею, рассказала, что по про-
фессии она биолог, а полоза семья купи-
ла три года назад для младшего сына. Старший сын приду-
мал для змеи кличку Порш, потому что в момент охоты она 
действует быстро, практически молниеносно.

Р  абочая неделя в 
управе Куркина на-
чалась необычно. 

Когда сотрудники отдела 
ЖКХ утром вошли в каби-
нет, они увидели на подо-
коннике мирно спящую ле-
тучую мышь.

 — Сначала подумали, 
что это игрушка, — рас-
сказала корреспонденту 
«СЗ» специалист управы 
Анна Долматова. — Потом 
пригляделись и поняли, что 
«игрушка» дышит. 

Один из сотрудников на-
дел перчатки (вдруг мышь 
всё-таки проснётся и уку-
сит?), взял крошку в руки 
и аккуратно положил её в 
коробку из-под офисной 
бумаги.

 — Стали думать, куда 
можно мышь пристроить. 
В Интернете нашли адрес 
Центра спасения и реаби-
литации рукокрылых, — 
рассказала Анна Долмато-
ва. — Он находится далеко-
вато от Куркина, на Боль-
шой Грузинской. Поэтому 
начальник отдела по вза-
имодействию с населени-
ем Юлия Демкина ближе к 
вечеру отвезла в Центр спа-
сения коробку со «спящей 
красавицей» (в центре вы-
яснилось, что это девочка).

Сотрудники центра сооб-
щили также, что привезён-
ная мышь — редкий вид, за-
несённый в Красную книгу, 
— двухцветный кожан. Она 
совсем крошечная, весит 

около 20 г. Специалисты 
реабилитационного цен-
тра положили мышь в спе-
циальный холодильник, 
где поддерживается опти-

мальная для рукокрылых 
температура. Здесь гостья 
из Куркина будет спать до 
весны. А когда проснётся, 
её выпустят на волю.

Сотрудники управы со-
бираются приехать в этот 
день в Центр спасения ру-
кокрылых, чтобы самим от-
пустить кожана в природу.

Мария ЛАКАТУШ

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Осень — время урожая. «А 
вы закатываете в банки огур-
цы, помидоры и салаты?» — 
такой вопрос мы задали на 
прошлой неделе нашим чи-
тателям. 

Как выяснилось, почти поло-
вина участников опро-
са охотно занимают-
ся домашним консер-
вированием. «Делаем 
консервы, потому что 
дачный урожай неку-
да девать», — такой от-

вет дали 44% опрошенных.
40% участников опроса заго-

товку урожая игнорируют. «Не 
хочу тратить время на консер-
вирование, ведь всё можно ку-
пить в магазине», — ответили 
40% участников голосования.

«Вообще, не люблю 
домашние заготовки, 
лишние овощи с дачи 
дарю друзьям», — со-
общили 16% наших 
читателей-альтруи-
стов.

Холода в этом году пришли раньше 
обычного, а тепло в дома пока не дают. 

Наш следующий вопрос: 

Может, пришло время 
пересмотреть нормативы?
Варианты ответов:

Ничего пересматривать не надо. 
Перетерпим.

Климат повсеместно меняется. 
Надо и в Москве раньше давать тепло.

Если заниматься домашними делами, 
а не лежать на диване, никогда не 
замёрзнете.

ваше мнение
Каждый второй дачник из нашего 
округа урожай консервирует

Все новости 
района: 
«Митинский 
экспресс»

Летучая мышь впала 
в спячку прямо 
в управе района Куркино

рядом с нами

Гостья 
из Куркина 
будет спать 

в холодильнике 
до весны

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

Все новости 
района: 
«Наше 
Северное 
Тушино»
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Деловитую ондатру, бо-
дро несущую куда-то сра-
зу три сушки, запечатлел 
на реке Химке в парке «По-
кровское-Стрешнево» фо-
тограф-натуралист Миха-
ил Фёдоров. 

«Сушка-«Челночок» — 
это не только вкусно, но и 
чрезвычайно ухватисто: он-
датра средней деловитости 
в состоянии утащить к себе 
в нору до трёх сушек за раз», 
— написал он в коммента-
рии к своему фото на стра-
нице «ВКонтакте». 

— Зрелище действитель-

но забавное, но хочу обра-
титься к жителям: не под-
кармливайте ондатр хле-
бобулочными изделиями, 
— говорит жительница 
Куркина биолог Алёна Со-
колова. — Ондатра — ис-
ключительно травоядное 
животное, и мучное может 
вызвать у неё проблемы с 
пищеварением. Да и вооб-
ще подкармливать живот-
ных и птиц в лесопарках в 
летний период не рекомен-
дуется: им достаточно под-
ножного корма.

Алексей ТУМАНОВ

Запасливую ондатру 
сфотографировали 
в Покровском-Стрешневе

объектив

…И отвечает ему Коло-
бок:

— Не ешь меня, Медведь! 
Меня по сусекам мели, по 
амбарам скребли. Короче, 
пыль, грязь, стекло, быч-
ки... Полная антисанита-
рия! 

Вопрос в кроссворде: 
«Инструмент для закапы-
вания». Три часа голову ло-
мал, всё перебрал: лопата, 
кирка, совок... Оказалось 
— пипетка!

В автосервисе механик 
говорит клиенту:

— Я не смог починить 
ваши тормоза, так я сде-
лал гудок погромче! 

Думаете, если станете 
вегетарианцами, похуде-
ете? А вот нет! Слона ви-
дели? А он, между прочим, 
травоядный. 

— Ты всегда улыбаешь-
ся, напеваешь, прекрасно 
выглядишь. Душа за тебя 
радуется!

— О, это вы меня ещё в 
хорошем настроении не 
видели! 

анекдоты

По горизонтали: Профессор. 
Пес. Миллиард. Листок. Фольга. 
Ректорат. Рядно. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. 
Мокко. Мозаика.
По вертикали: Референдум. 

Лодочник. Окошко. Семинар. 
Леер. Сом. Лекарство. Ралли. 
Тэк. Стол. Пласт. Риза. Оратор. 
Садок. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 11

судоку
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Смотреть 
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё это 
теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

! Продолжается наш конкурс «Место силы». Присылайте свои фотографии, 
сделанные во время путешествий по нашей стране. И обязательно расскажите о 

месте, которое вас поразило, и немного о себе. Размер фотографии должен быть не 
меньше 500 Кб. Фотографии и рассказы  присылайте на нашу почту szaopressa@mail.ru

Е лена Руднева из Строгина 
— неутомимая путеше-
ственница и фотограф. На 

поиски новых впечатлений в ме-
стах, отдалённых от дома, её вдох-
новляет один человек, которому, 
как сообщила Елена, она бесконеч-
но благодарна. И за эту поездку — 
тоже.

«Сапсаном» — до Питера, потом 
с Финляндского вокзала — до оста-
новки «Ладожское озеро». «Первое, 
что меня поразило, — написала Еле-
на, — это бесчисленное количество 
розового и белого шиповника по бе-
регам и в палисадниках дачных до-
мов. А какой изумительный густой 
аромат источают эти кусты!»

Прозрачное озеро, похожее на 
море, кораблик вдалеке — точно 
как на картине Архипа Куинджи «Ла-
дожское озеро», которую художник 
написал в 1873 году, останавлива-
ясь на Валааме.

Был жаркий август, и она рискну-
ла окунуться в бодрящую воду Ла-
доги. «А ещё в этом озере, — сооб-
щила она, — есть «магический ка-
мень», по непонятным причинам 
он всех притягивал, и детишек, и 
взрослых. На фотографии я как раз 
на этом камне стою».
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«Магический камень» на Ладоге 
притягивает и взрослых и детей
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